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Para estudiar los problemas del sector

La Directiva de la 
Confederación Castellano- 
Leonesa de la Construcción, 
reunida en Avila
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Los miembros de la Junta 
Directiva de la Confedera
ción Castellano-leonesa de 
la Construcción (CC-CL) se 
han reunido esta mañana en 
la sede de la Federación de 
Empresarios de la Construc
ción y Obras Públicas de 
Avila para tratar sobre la 
problemática de la construc
ción en general y de una 
serie de medidas que afectan 
al sector. Concretamente, 
los 9 representantes de las 9

Si se aprueba el proyecto por el Pleno Municipal

La mayor parte de las calles de 
Avila serán de una sola dirección

La fuente existente en la 
plaza de Calvo Sotelo va a ser 
puesta en funcionamiento, 
con una nueva iluminación, 
según un proyecto aprobado 
anoche por la Comisión Mu
nicipal de Urbanismo, que 
habrá de ser sometido en su 
día al Pleno Municipal. El 
proyecto ha sido elegido so
bre otro, con un criterio de 
estética y economía, incluyen
do la proyección de tres cho
rros de agua elevados. En la 
misma plaza, concretamente 
en el portón abierto en la 
muralla cuando se cerró la 
puerta del Alcázar, se va a 
instalar una verja, acorde con 
las características del lugar, 
para evitar un uso inapropia

provincias castellano-leone
sas han abordado proble
mas relativos a préstamos, 
plan de rehabilitación de 
viviendas, problemática ur
banística, cumplimiento del 
plan cuatrienal y del AES, 
incidencia del paro y pers
pectivas de trabajo, etc., así 
como las posibles soluciones 
a los problemas planteados.

La reunión se inició sobre 
las 11,30 concluyendo alre
dedor de las 2.

do del lugar.
La Comisión Municipal de 

Urbanismo acordó también 
dar licencia a las obras de un 
edificio en la plaza del Ejér
cito, una vez modificado de 
manera que queden dos altu
ras hacia la plaza y cuatro 
hacia la calle inferior.

Otro acuerdo adoptadofue 
el de ordenación de la plaza 
del Rollo, con algunas ma
tizaciones en cuanto a los ma
teriales a emplear. Quedó 
pendiente el ordenamiento de 
la plaza de San Benito, Ba
jada de los Berrocales, calle 
de Cervantes y demás calles 
próximas, que también se pre
tenden arreglar de la forma 
más adecuada.

Esta plaza también será remodelada. lumbreras

Remodelación para más calles de la capital

La fuente de la plaza Calvo Sotelo 
será puesta en funcionamiento

La mayor parte de las calles 
de Avila podían quedar en 
una única dirección, si en su 
día se aprueba por el Pleno 
del Ayuntamiento el docu
mento base, incluido hace 
tiempo en el Plan General de 
Urbanismo, que anoche fue 
estudiado por la Comisión 
Municipal de Tráfico. Este 
proyecto, según se observó, 
puede proporcionar una ma
yor fluidez al tráfico, propor
cionando también mayor nú
mero de aparcamientos.

La Comisión de Tráfico 
acordó también llevar a cabo 

una experiencia piloto en el 
Mercado Chico, dejando libre 
de aparcamientos la plazoleta 
central, donde podría insta
larse una fuente, bancos, etc., 
y poniendo estacionamientos 
horarios en los laterales. Para 
sustituir este espacio dedicado 
a los vehículos, se proyecta 
llevarlos a la plaza de Fuente 
el Sol, ahora infrautilizada y 
donde hay capacidad para 
mayor número. En la plaza de 
Zurraquín podían reservarse 
los aparcamientos que ahora 
utiliza el personal del Ayun
tamiento.

Otro de los proyectos estu

diados anoche fue el de la 
supresión del aparcamiento 
existente en el triángulo de 
Doctor Fleming, donde suele 
haber problemas diarios, des
tinando un pequeño espacio 
objeto de conflicto a zona 
ajardinada.

Anoche se reunió también 
en el Ayuntamiento la Comi
sión de Servicios, que entre 
otros acuerdos adoptó el de 
centralizarlos todos en los lo
cales que el Ayuntamiento 
tiene en la Avenida de la In
maculada y el de señalizar las 
calles, mediante acuerdo con 
una empresa publicitaria.

Alcaldes socialistas durante la reunión de ayer. lumbreras

Veinte alcaldes socialistas se reunieron
con dirigentes del partido

Dinamizar ia actividad mu
nicipal e informarse de todas 
las medidas adoptadas por 
órganos superiores, así como 
de las novedades que son 
publicadas en los diferentes 
boletines oficiales, fueron al
gunas de las soluciones que 
Jos responsables de la política 
¡municipal del PSOE en Avila 
ofrecieron a los veinte alcal

des de otras tantas localidades 
de la provincia, reunidos en la 
sede de UGT para intentar 
encontrar soluciones a los 
problemas comunes que tie
nen planteados. Estos proble
mas son principalmente los 
relativos al desarrollo de los 
presupuestos, abastecimientos 
de agua, pavimentación de 
calles, contaminación, etc.

En la reunión estuvieron 
presentes el diputado, Jeróni
mo Nieto; los senadores Ni
colás Alvarez y Julián Aldu
do; el secretario de Política 
Municipal, Narciso Serrano y 
otros destacados dirigentes 
socialistas.
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“Todos los hombres reciben dos clases de educa
ción: la que les dan los demás y la que se dan 
a sí mismos: ésta es la importante”.

(Gibbon)

Ha comenzado la movida y el 
ambiente es de preelecciones

À

Cinco millones de votos
Por FRANCISCO JAVIER SANTERO

El nerviosismo se ha adueña
do de una buena parte de los 
partidos políticos sino de todos. 
Comienza a percibirse esa espe
cie de tufillo pre electoral. El 
pacto entre el PNV y los socia- 
Íistas, para hacer posible la go
bernabilidad de la Comunidad 
Autónoma Vasca, tiene todos los 
indicios de moverse en dirección 
a las urnas. Y en esa misma línea 
van las declaraciones de los dis
tintos grupos que no han en
trado en esta negociación. Ya se 
empieza a actuar —con hechos y 
declaraciones— más con vistas 
a la galería que por otra cosa. Se 
intensifican las declaraciones, 
se multiplican las reuniones de 
militantes y dirigentes, se orga
nizan las conferencias, se pro
graman acciones a toda prisa... 
En defihitva, hay que estar pre
parados para cuando el presi
dente González encienda el bo
tón verde que marque la salida 
hacia las urnas en toda la nación.

En provincias también se per
cibe ese aroma jireelectoral. Los 
partidos aumentan militancia 
—propia de situaciones que sólo 
se dan en vísperas de confec
ciones de listas— y los cuneros 
se que se desplazan a las pro
vincias por las que son candi
datos en muy contadas ocasio
nes —se lo impiden sus obli
gaciones parlamentarias en Ma
drid o en Valladolid— organizan 
ahora viajes-reuniones-comidas 
propagandísticos para vender 
sus ideologías y para asegurar la 
nominación para volver a pre
sentarse para el mismo puesto 
electoral, o, si es posible, otro 
mejor.

Los resultados de la encuesta 
del Centro de Investigaciones 
Sociológicas (dependiente de 

ÑUSNAS, dUÍSieiZA 
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Presidencia de Gobierno), están 
motivando “movidas” en mu
chas esferas. La lucha por el 
centro está desatada y también, 
aunque a escondidas, se ha ini
ciado la larga çaminata para con
seguir esa figura que encabece la 
candidatura de la derecha a nivel 
de todo el Estado. Son muchos 
los militantes aliancistas que 
están convencidos de que la sus
titución de Manuel Fraga será un 
hecho a no muy largo plazo, 
porque, de lo contrario, nunca se 
ganarán las elecciones legisla
tivas. Además, las disputas que 
dentro de la Coalición Popular 
están teniendo lugar, contribuyen 
a avivar esta idea de que se busca 
un nuevo rostro para la opera
ción conservadora. En Galicia, el 
PDP —que es un aliado de la 
Coalición— está dispuesto a ir 
sólo a las urnas, en las auto
nómicas, y la Unión Liberal se lo 
anda pensando, a nivel de todo el 
país, si rompe o no con Alianza 
Popular.

Hay más de un dirigente que 
trata de hacerle la cama a don 
Manuel, como cariñosamente le 
llaman sus seguidores. Y es que 
el veneno del poder —o el deseo 
de alcanzarlo— se debe meter 
muy a fondo en las entrañas de 
muchas personas. No van a parar 
hasta conseguir un mjievo can
didato, ya lo verán. Habrá que 
esperar unos días, a ver qué 
sucede en el Congreso del Par
tido Demócrata Popular que li
dera Oscar Alzaba. Y también 
habrá que estar atentos a los 
movimientos de los liberales de 
Segurado. Que la movida está 
cerca, nadie lo duda.

JOSE MANUEL SERRANO
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La derecha española no fun
ciona; le queda una asignatura 
pendiente, como a nuestra eco
nomía. A la derecha le falta 
ponerse al día: está pidiendo a 
gritos que le afecte también la 
reconversión. La reconversión 
de planteamientos, de aliados, 
la reconversion también de sus 
líderes.

Un reciente estudio del Cen
tro de Investigaciones Socio
lógicas pone de manifiesto có
mo la mayoría del país apoya 
un tipo determinado de polí
tica mientras la derecha va por 
el camino contrario. De un la
do, el líder de la Coalición 
Popular no aparece por ningún 
lado en cuanto a preferencias 
del ciudadano. Los más des
tacados son, por este orden, 
Felipe Gózález, Alfonso Guerra 
y Adolfo Suárez. De otro lado, 
la crítica de la población hacia 
la labor de gobierno del Partido 
Socialista va en sentido con
trario a las críticas que hace la 
rñuy leal oposición conserva
dora: se le pide al Gabinete 
González que realice una po
lítica má^ progresista.

Con estas perspectivas no es 
de extrañar que cada socio de 
la Coalición luche diariamente 
por marcar distancias con sus 
aliados de las pasadas elec
ciones del 82. La guerra se está 
empezando a desbordar en Ga
licia, donde el PDP pide acer
camiento a los compañeros del 
reformismo mientras desde 
Alianza Popular se filtran en
cuestas en las que los demo
cristianos aparecen en el úl

Carta abierta 
al delegado 
de Cultura 
y al presidente 
de la Diputación 
de Avíla

El Grupo de Deportes del PSOE 
de Avila se dirige a Vds. en su 
calidad, uno de representante de 
¿a Junta de Castila y León pro
pietaria de la instalación cono
cida como “Ciudad Deportiva de 
Avila” y otro como representante 
de la entidad usufructuaria de la 
misma, con motivo del despren
dimiento de la pisciña cubierta 
de dicha instalación.

Este hecho ha puesto de ma
nifiesto. una vez más las gra
vísimas deficiencias de las ins
talaciones de dicho complejo,

D. Jesús Terciado: sobre este 
tema, el Grupo de Deportes del 
PSOE desea que no suceda lo 
mismo que ocurrió con la Co
misión de Investigación sobre la 
situación económica, y por ello 
le preguntamos;

L—Cuál fue la cuantía del 
proyecto, quiénes la proyectaron 
y la construyeron y qué técnicos 
de la administración correspon
diente recepcioñaron la obra.

2 .—Qué personas y entidades 
se encargaban del mantenimien
to y cuáles han sido las canti
dades dedicadas al mismo.

3 .—cómo es posible que una 
inversión millonaria, en tan bre
ve espacio de tiempo, llegue al 

timo lugar de las preferencias 
electorales. Fraga repescó a Al
zaga desde la UCD y con él se 
llevó la famosa Jaula de gri
llos.

Más cosas del estudio del 
CIS: un cuarenta y ocho por 
ciento de los encuestados pien
san que “superManuel” Fraga 
lo haría peor si estuviera en el 
Gobierno, de como lo está ha
ciendo el presidente González. 
Además, las expectativás de vo
to hacia los conservadores se 
reducen día a día y hoy andan 
en torno al once por ciento.

También el Partido Socialis
ta pierde votantes; se cree que 
entre un veinte y un veinticin
co por ciento de los españoles, 
buena parte de los cuales fue
ron votantes conservadores o 
socialistas, elegiría hoy en las 
urnas, a un partido de centro. 
Falta saber cuál sería. Socioló
gicamente se da una predilec
ción por el centro, pero eso aún 
no se traduce politicamente; 
de ahí el afán de etiquetarse en 
ese espacio.

De ahí la obsesión de Oscar 
Alzaga de crecer por el centro, 
de ampliar la Coalición en un 
pacto con el reformismo de 
Roca-Garrigues. Pero vuelve 
Fraga de los Estados Unidos y 
se dedica a atacar a Conver
gencia; el mismo Fraga apadri
nó a Segurado en el Partido 
Liberal, lo que supuso otro 
ataque al Partido Reformista, 
único grupo español homolo
gado por la Internacional Li
beral. Fraga parece empeñado 
en irse al fondo del mar arras

estado lamentable de semirruina 
y peligrosidad en que se encuen
tra.

El Grupo de Deportes del PSOE 
de Avila, exige, en primer lugar, la 
rápida realización de las obras 
de reacondicionamiento de las 
instalaciones y la apertura de 
una investigación para depurar 
las responsabilidades legales, 
tanto a nivel político como téc
nico a que hubiere lugar.

Coordinador del Grupo de 
Deportes del PSOE de Avila

Aplausos al 
PCE abulense

Hace pocos días, directivos 
del PCE provincial hacían en “EL 
DIARIO DE AVILA” una ardorosa 
defensa del arte específicamente 
religioso, con motivo del tras
lado de un retablo barroco desde 
la iglesia de Muñico a la de Santa 
María de Jesús, de Avila. Sentí 
emoción por el interés manifes
tado. Seguramente comparten 
conmigo el sentimiento de más 
fácil devoción en templos enri
quecidos con retablos e imá
genes sagradas, cuando acuden 
a ellos para expresar y alimentar 
su vida religiosa. Hay que agra
decer voces así, a ver si los 
iconoclastas aprenden, de una 
vez por toda, que no se puede 
continuar con la tradición secu
lar de incultura y de abandono 
del patrimonio artístico... y re
ligioso. Con colectivos como el 
representado por la Comisión 
del OCE abulense que firma la 
proclama eso no será posible. 
Merece aplausos. Ahí va el mío. 

trando Coalición, barcos y hon
ra. La “mayoría natural” es in
vento fraguista y el presidente 
de AP quiere tenerla atada y 
bien atada o quedarse con lo 
que hay.

El PSOE es otra cosa; el eje
cutivo gobierna con encuestas 
y está dispuesto a monopolizar 
la izquierda, el centro y hasta la 
derecha si algún día los son
deos le dicen que el ciudadano 
se ha vuelto conservador de 
repente. Hoy hay, sociológica
mente, una predilección por el 
centro, una manzana que su
pone cerca de cinco millones 
de votos. Una manzana para la 
que hay demasiadas bocas.

Una última enseñanza del 
estudio del Centro de Investi
gaciones Sociológicas: la ma
yoría de los encuestados desea 
que, además de los partidos 
fuertes del espectro actual 
(PSOE y CP), haya un partido 
fuerte de centro. Entre los gru
pos que hoy se etiquetan así es 
logico que sólo a uno vaya la 
mayor parte de esos cinco mi
llones de votos. Un partido que 
conjugue una oferta electoral 
en la que se pueda confiar con 
ese progresismo que la socie
dad reclama, y con la existen
cia de unos hombres que trans
mitan una imagen que conecte 
con lo que el ciudadano desea.

De cómo “vendan” su pro
ducto, dependerá el futuro po
lítico de grupos y hombres que 
esperan su oportunidad en la 
próxima consulta electoral. 
Muy próxima tal vez.

Pero hay .gente difícil. En vez 
de agradecer al PCE abulense su 
decisión pro arte y cultura, se 
dedican a leer libros, editados 
unos y sin editar otros, que ha
blan, con pelos y señales (qué 
ocurrencia!), de docenas de re
tablos destruidos y no menos de 
quinientas imágenes de talla da
das al hacha y al fuego por 
militantes del PCE y sus ami- 
guetes ideológicos en el par de 
meses que estos demócratas 
campearon por buena parte de 
las tierras abulenses, en aquel 
lejanísimo año 1936. ¡Qué afán 
de rememorar lo que no se debe! 
Mejor sería reconocer el desvelo, 
ya de entonces, por el patrimo
nio histórico-artístico, y el ser
vicio cultural hecho, ya enton
ces, el “pueblo”, al transformar 
lo^ templos en garaje, almacén, 
pista de baile, acuartelamiento o 
prisión, que para todos esos usos 
eran locales adecuados!

Lo que digo, gente difícil. Allá 
ellos. Yo sigo admirando la sen
sibilidad del PCE abulense y sien
to que lágrimas emocionadas 
humedecen mis ojos.

J.V.C.

Las cartas que se publi
quen en esta sección deben 
llegar a la Dirección del pe
riódico debidamente identifi
cados sus autores. Por ello, 
aparte del nombre, apellidos 
y dirección, harán constar el 
número de! Documento Na
cional de Identidad.
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Avila 1845-1850, vista por Pascual Madoz
Una mina de infomiación para investigaciones sobré Avila
Avila. Eduardo Tejero Robledo

Comparando Américo Castro 
lo impreso en Alemania, Francia 
e Inglaterra hacia 1850, los libros 
espoñoles eran insignificantes, 
excepto entre 1845 y 1850, el 
“Diccionario geográfico-estadís
tico-histórico de España y sus 
posesiones de Ultramar, por 
Pascual Madoz, en 16 tomos, 
impresos a dos columnas y en 
letra compacta”.

Continúa el gran intérprete de 
la cultura española:

“Parecerá, al pronto, una in
genuidad fijarme yo en eso, aun
que más de un siglo después, 
qsta obra no ha sido superada, 
¿cómo fue posible en tan pocos 
años, en un país de malos cami
nos y con comunicaciones defi
cientes, llevar a cabo esta obra, 
para España, colosal?

“Don Pascual Madoz descipli- 
nó a los curas y secretarios de 
Ayuntamiento de toda España y 
en sus colonias de entonces: to
dos enviaron informaciones que 
en la mayoría de los casos aún 
son valiosas. Aunque se suponga 
el incentivo de que las ciudades 
y las aldeas saliesen en letra de 
molde, no es menos admirable el 
prodigio de haber movilizado 
don Pascual la conciencia y el 
saber de sí misma en toda la na
ción”.

Cervantes y los casticismos 
españoles. Alfaguara, Madrid, 
1966, p. 222).

También don Américo elogia 
"la no menos gigantesca (obra) 
de don Francisco Coello, autor 
del Atlas de España y sus pose
siones de Ultramar... El Diccio
nario de Madoz estaba coordi
nado con el trabajo cartográfico 
de Coello, para su tiempo extraor
dinario en España. No existen 
estudios de tan excepcional con
tribución a la cultura española 
—que algunos desdeñan— en 
un momento en que esta era 
sumamente tenue, y la vida de la 
nación andaba desquiciada”, 
(o.c., p. 223, n. 20).

No hay panegírico más logra
do para la obra del navarro del 
Pascual Madoz (1806-1870), el 
tenaz ministro de Hacienda, con
tinuador más acertado de la obra 
desamortizadora de Mendizábal.

La editorial vallisoletana Am
bito ha realizado un esfuerzo 
muy meritorio al reunir en el 
volumen AVILA todas las refe
rencias abulenses diseminadas 
en los 16 tomos de la obra. 
Prometo hacer lo mismo con las 
restantes provincias de Castilla 
y León.

Así es la primera página del Diccionario de Madoz.

Precede un documentado ar
tículo firmado por Serafín de 
Tapia, quien traza la trayectoria 
económica de Avila desde el 
siglo XVI hasta empalmar con las 
descripciones y estadísticas de 
P. Madoz.

“El Madoz” sigue siendo una 
mina de informaciones para in
vestigaciones geográficas, de
mográficas, de instrucción públi
ca, económicas, de beneficios, 
toponimia, etc.

Si no fuera por una com
probación in situ o por los datos 
del Diccionario apenas sabría
mos gran cosa de muchas de las 
entidades citadas en la docu
mentación medieval abulense 
que hoy están despobladas o 
convertidas en mínimos case
ríos. Así, San Mamés, Ibangran- 
de, Ylejas, San Cristóbal de Vi
llalba, ViUadey de las Cordillas, 
Valtodano, Torre de Yecla. To
rralba. Aldealamuela. Aldeahue- 
lilla. Barzones. Blascosanchuelo. 
Los Llanos. Arroyo Castaño. Cor
dobilla. Flor de Rosa. Florida. 
Garcilobo. Gemerendura. La

gartera. Aldealciego. Aldealgor- 
do. Borona. Cid. Ciervos. Miri- 
viuda. Piteos. Raliegos. Villosla
da, Yezgos. Albacoa. Albornillo y 
Bermudo...

Gracias al gran Diccionario, el 
medieval Campo Azálvaro. por 
ejemplo, ilocalizable para Coro- 
minas, es puntualmente des
crito:

“Fonda y portazgo en la prov. y 
part. jud. de Avila... término 
jurisd. de Urraca (Miguel)...; en 
una llanura rodeada de sierras...; 
en el límite de esta provincia con 
la de Segovia (donde principia el 
Campo Azálvaro)...”.

La historia de la Real Fábrica 
de Tejidos y sus vicisitudes, en la 
capital, pueden seguirse al deta
lle. Y en toda la provincia los 
censos de población, estadísti
cas sobre instrucción pública, 
criminal, costumbres, precios, 
minas, arte, industria, beneficen
cia, productos agrícolas, historia 
civil y eclesiástica, la desamor
tización en Avila, correos, fies
tas, consumos (¡adiós al cáñamo,' 
lino, cordobanes, seda de Cande

leda, martinetes de cobre de Are
nas y Mombeltrán, papel de La 
Adrada!(, empleados de la Admi
nistración, impuestos, riqueza 
urbana, comercial e industrial, 
etc. Todo eso y más se lee en el 
volúmen de AVILA. Acompañan 
numerosas estadísticas (el fuerte 
del gran político liberal).

Especialistas de hoy encon
trarán ingenuidades y errores: 
por ejemplo, hablando de los 
restos del antiguo castillo de los 
Condes de miranda en Candele
da dice que "convendría se aca
basen de destruir para edificar 
casas en su lugar”: las murallas 
de Avila también estorbaban a 
los planes expansionistas del 
bienintencionado Madoz. Con
vendrán, sin embargo, que su 
consulta será obligada por mu
cho tiempo ante la acumulación 
de datos.

No es exacto que algunos pue
blos (El Arenal. Guisando. Hon
tanares. El Hornillo. La Parra. 
Poyales del Hoyo...) fueran de 
Toledo y se agregaran a Avila en 
1833, sino que tras la incorpora
ción al gran partido de Talavera 
de la Reina en 1785, por el Conde 
de Floridablanca, las poblacio
nes citadas retornaron a la juris
dicción abulense.

Hay erratas subsanables: San 
Bartolomé de Caneja, en vez de 
Corneja, aunque no consta de 
los Infanzones para Mirueña.

La edición facsímil (Vallado- 
lid, 1984) es bastante legible, si 
tenemos en cuenta la letra com
pacta del original. Los mapas 
urbanos de Avila, Madrid, Aréva
lo, Barco, Piedrahita, Arenas y 
Cebreros, del Atlas de Coello, 
tiene una impresión deficiente, 
no así un conjunto de láminas 
nonumentales y costumbristas.

Hay que agradecer el trabajo 
dé editorial Ambito al facilitar 
esta obra antes sólo localizada 
en buenas bibliotecas. La Junta 
de Castilla y León, y la Caja 
General de Ahorros y Monte de 
Piedad de Avila han colaborado 
en la edición.

Don Pascual Madoz reconocía 
que la base y la riqueza de las 
naciones era el trabajo, pero en 
Avila “Había 38.252 fanegas de 
tierras cultivadas por sus propie
tarios y 295.163 por arrendata- 
res... Cualquiera puede calcular 
si puede haber amor al trabajo en 
un país, en donde todo lo absor- 
ven unos pocos, con .absurdo 
desprecio de todo la casi totali
dad de los moradores”, (p. 73).

Lo demás lo sabrá, lo valorará 
y agradecerá el curioso lector.

Remodelación
La remodelación, reestruc

turación o peatonalizzación, 
como se lo prefiera denomi
nar, de la Plaza de Santa Tere
sa, Plaza de Italia, Plaza del 
Ejército, calle Estrada y Mer
cado Chico, en principio, pa
recían cosa incuestionable, 
va a tropezar, a lo que puede 
observarse, con más dificul
tades y trabas de las inicial- 
mente previstas. Al principio, 
el PSOE y el Grupo Popular, 
con la abstención y materia
lizaciones del CDS, dieron luz 
verde al acariciado proyecto 
de recuperar la principal pla
za de Avila y prácticamente 
de toda la zona céntrica de la 
ciudad, para el sosiego y es- 
percimiento de los ciudada
no, desterrando a los vehícu
los, que se la habían apropia
do en su mayor parte.

Han sido los comerciantes 
los que han levantado la voz 
contra un proyecto que, se
gún defienden, podía perju
dicar mucho su actividad, 
aunque sabemos de algún co
merciante de la zona que no 
está de acuerdo con ello, con
fiando en que beneficiará al 
comercio, al igual que ha su
cedido en otras ciudades y 
países. El tema nos recuerda 
el intento de peatonalizar las 
intransitables calles del Ge
neralísimo, Reyes Católicos, 
etc. No obstante, hay que 
decir, que los comerciantes 
no están en contra de la re- 
modelación de las plazas, lo 
que no, consideran adecuado 
es que la zoina céntrica que
de aislada al tráfico del resto 
de la ciudad. En definitiva, 
quieren una plaza remodela
da y quieren aparcamientos. 
Lo que, en el fondo, es tam
bién lo que se proponen los 
propios grupos políticos del 
Ayuntamiento, ya que ningu
no renuncia a ellos. Así las 
cosas, la única solución es la 
de intentar llegar a una salida 
que recupere la plaza para los 
ciudadanos sin obligarles a 
dejar el coche en casa. En ese 
intento están los responsa
bles del Ayuntamiento y del 
comercio, que esta tarde se 
reúnen para lograr la difícil 
concordancia, en beneficio 
del mayor número de abulen
ses, que es de lo que se trata. 
Que haya luz.

Maximiliano

NUEVO DOMICILIO 
SOCIAL

JUNTO AL AMBULATORIO, S.S.
CZ AVDA. DE JOSE ANTONIO, 28

TELEFONO: 22 50 89 - AVILA -

Au œw
PANTALONES

REYES CATOLICOS. 8 
AVILA

JOSE ESTEBAN ANTON 
PODOLOGO

AFECCIONES DE LOS PIES

—Pies planos, cavos...
—Ortopedia.

Plantillas a medida, 
ortosis, prótesis, etc.
Consulta previa petición de hora. 
Teléfono: 22 98 38.
Paseo de San Roque. 29 - 2.® D

VP-8.

F. GOMEZ 
DE LIAÑO 

OFTALMOLOGO
Cirugía Ocular-Lentillas 

Consulta de 4.30 a 8 (excepto 
miércoles y sábados)

r Don Carmelo, 22 - 1,® B Tel£: 224024 
(Frente al Puque de San Antonio)

C.M. n.® 5

Se compran maderijas y rollos 
(también encinas y robles)

Zona Valle del Tiétar.
En pie o cargadero.

Teléfono 38 66 39. Sr. FERNANDEZ.

Consultorio de Planificación Familiar 

GLORIA 
CARMONA 

SAEZ 
TOCOQIN ECOLOGO

CLINICA SANTA TERESA 
CONSULTA: Previa petición de hora 
de 4 a 5 tarde. Teléfoa n 32 14 Sn

C,M. n. 37
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Reunión en Avila con los responsables del partido

Alcaldes socialistas de Avila buscan soluciones conjuntas
Dinamizar la vida municipal e informarse, entre las principales soluciones
Avila. M. F.

Los alcaldes socialistas de 
una veintena de Ayuntamien
tos de la provincia, se reunie
ron anoche en los locales de 
UGT para*estudiar una serie de 
problemas comunes y buscar
los soluciones conjuntas. En
tre los principales temas abor
dados estuvieron los de las 
guardias médicas, que están 
levantando bastante polémica 
en algunas localidades; los de 
obras pertenecientes a planes 
provinciales de la Diputación, 
como pavimentación de calles, 
sondeos, carreteras peligrosas 
y sin terminar, falta de agua, 
que lleva a algunos pueblos en 
verano a ser declarados en 
alerta roja y a los que es preciso 
buscar soluciones ahora, etcé
tera. También, entre los pro
blemas de algunos ayunta
mientos, ha empezado a plan
tearse, como fruto de una ma
yor concienciación de los res
ponsables municipales, de gru
pos sociales y de numerosas 
personas, el tema ecologista, 
centrado principalmente en la 
contaminación de ríos, dete
rioros de paisajes y otros ata
ques que sufre la naturaleza 
hasta en los lugares más apar
tados. ,

En la reunión se pusieron en 
común todos estos aspectos y 
las dificultades propias del 
funcionamiento municipal, 
como las de desarrollo de pre
supuestos. A algunos de los te
mas se les dió respuesta en la

Una veintena de alcaldes socialistas asistieron a la reunión. LUMBRERAS

reunión y otros fueron recogi
dos por los responsables del 
partido, para estudiarlos más 
detenidamente y ofrecer las 
soluciones más apropiadas. En 
concreto, el secretario provin
cial del PSOE en Avila, Nicolás 
Alvarez y el secretario de Polí
tica Municipal, Narciso Serra
no, que hizo la convovatoria 
para responder conjuntamente 
a las cuestiones que se plan
teaban indiciduaimente, acon
sejaron, tras una primera inter
vención en la que centraron los 
objetivos de la reunión, que se 

^.inamizará al máximo la vida 
municipal y que se prestara la 
mayor atención al Boletín Ofi
cial, ya que en él están muchas 
de las respuestas e informacio
nes requeridas. En el encuen
tro se encontraba también pre
sente el diputado del partido 
por Avila, Jerónimo Nieto, el 
senador Julián Aldudo; el pro- 
turador en las Cortes de Casti
lla y León, Gregorio García An
tonio; el diputado provincial 
Alejandro Muñoz Gijón y va
rios responsables municipales, 
además de los alcaldes de

Candeleda, Madrigal de las Al
tas Torres, La Carrera, Hoyos del 
Espino, Muñana, Narros del 
Castillo. Navalperal, Pedro Ro-. 
dríguez, Riocabado, Sanchidrián, 
San Miguel de Serrezuela y 
otros municipios hasta un total 
de 20 de los 50 que tienen 
alcalde del PSOE.

Al final de la reunión, el 
portavoz de los socialistas en 
la Diputación Provincial y se
cretario de política municipal 
del PSOE manifestó a los me
dios de comunicación que en 

la reunión no se trató de dar 
directrices políticas, ya que és
tas se aceptaron cuando entra
ron a formar parte de una lista; 
sino de buscar soluciones a 
esos problemas comunes.

Preguntado acerca de si ha
bía algún tipo de enfrenta
miento o división en el seno 
del PSOE de Avila, como ha 
podido desprenderse de algu
nos rumores. Narciso Serrano 
contestó:

—En Avila no hay más pro
blemas que los que pueda ha
ber a nivel nacional. Hay gente 
con ideología común y diferen
cia de matices: pero, no se ha 
producido, por ejemplo, ningu
na firma de delegados nuestros 
como pertenecientes a la co
rriente de Izquierda Socialista, 
aunque, por otra parte, no con
sidero que sea malo el tema de 
las corrientes.

Acerca de que pudieran pro
ducírse algunos relevos entre 
los responsables socialistas de 
Avila, el secretario de Política 
Municipal insistió en que no se 
iban a producir cambios y en 
que todo era fruto del ambiente 
precongresual existente, que 
siempre se manifiesta con an
terioridad a la celebración. Res
pecto al Congreso declaró que 
Avila no iba a llevar problemas, 
sino que sopesaría los pros y 
los contras de cada postura, sin 
convertirse por ello en los con
servadores del partido, según 
añadió respondiendo a pre
guntas de los medios informa
tivos. '
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El gobernador recibió al 
director provincial de Industria 
y Energía

El gobernador civil de la pro
vincia, Pedro Temboury Villare
jo, ha recibido esta mañana en sú 
despacho al director provincial 
de Industria y Energía, César Li
nares, para tratar temas de la 
Dirección provincial. Posterior
mente, y en compañía del arqui
tecto de Hacienda Ignacio Zubi
llaga y el comisario jefe del 
Cuerpo Superior de Policía, Fran
cisco García Blanco, ha recorrido 
las dependencias del Gobierno 
Civil y las de la Jefatura Provin
cial de Carreteras instaladas en 
el Peseo de San Roque.

El acuerdo provincial de cola
boración para la firma de un 

convenio que permita a los alum
nos de Formación Profesional 
hacer prácticas en empresas 
abulenses, será firmado el próxi
mo jueves —no el viernes como 
indicamos ayer— a las 12,30 en 
el Gobierno Civil. El acto será 
presidido por el gobernador civil 
y la firma será hecha por el direc
tor provincial de Educación, 
Eduardo Cabezas; director pro
vincial de Trabajo y Seguridad 
Social, Antonio Delgado San Ro
mán; presidente de la FAE, Ber
nardo Kaiser Ruiz del Olmo, y 
otros miembros de la Federación 
Abulense de Empresarios.*

La rama de 
Literatura de la 
Institución Gran 
Duque de Alba 
programa sus 
actividades

La Rama de Literatura de la 
Institución Gran Duque de 
Alba va a celebrar una reu
nión, el próximo día 26, a las 
11 de la mañana, en la que se 
programarán las actividades 
a desarrollar durante el año 
85.

La reunión se celebrará en 
los locales de la Institución, 
que ha convocado a todos 
los miembros de la Rama y a 
cuantas personas interesadas 
quieran asistir.

En la Sala Reyes Católicos de la Caja General

Ocho artistas morañegos 
exponen sus pinturas

Ocho artistas morañegos ex
ponen durante estos días sus 
pinturas en la Sala Reyes Católi
cos de la Caja General de Aho
rros y Monte de Piedad de Avila. 
Se trata deE.J. Manzano, Félix Iz
quierdo, M. García, P.J. Hernan
do, Rosa, Tomás H. Berlana, Vir
gilio Jiménez y M. Gutiérrez.

La exposición ya fue mostrada 
recientemente en la localidad 
de Crespos, siendo muy visitada 
por numerosas personas de toda 
la zona morañega, que acudie
ron a contemplar la obra de sus 
paisanos. En la cláusura de la 

exposición de Crespos estuvo 
presente el presidente de la Aso
ciación de Artistas Plásticos 
Abulenses, Arturo Martínez, que 
animó a los pintores a que si
guieran practicando en su labor.

Ahora es la Caja General de 
Ahorros y Monte de Piedad de 
AVila quien muestra a todos los 
abulenses una parte de esa obra.

La exposición permanecerá 
abierta hasta el próximo día 27, 
pudiendo visitarse de 19,30 a 
21,30 los laborables y de 12 a2y 
19,30 a 21,30; los festivos.

CLUB 
TURISTICO 

Y CULTURAL 
PRECISA

Para apertura oficirra represen
tación en todas las Capitales y 
Poblaciones importantes, perso
nas dinámicas con capacidad de 
gestión y relación.

SE REQUIERE:
-Experiencia (no imprescindible).
-Disponga preferibiemente de 

oficina o local propio.
-Dedicación de media jornada 

mínima.
SE OFRECE:

—Remuneración en función de la 
labor a desarrollar.

—Incentivos personales, 
interesados dirigirse por escrito 
adjuntando curriculum vitae a: 
Apartado 659 de Sevilla.

C. HOYOS 
Fitto 

Especialista an 
Urología

Ha trasladado su consulta a 
Avda. José Antonio, 8 - 1.**

Consulta da 4 a 7
Lunes, miércoles y viernes.

Teléfono: 22 51 69 C.S.Núm.9

José María 
Molina Ariño 
MATERNOLOGO DEL 

ESTADO
OBSTETRICIA - GINECO

LOGIA
C/ Doctor Fléming, 5-2.° 

Teléfono: 21 15 81 C.S. 340

EL DIARIO DE AVILA
el periódico de 

todos los abulenses

AVISO IMPORTANTISIMO
PARA TODOS LOS ESPAÑOLES SIN BACHILLERATO

Sin límites de edad, a partir de los 14 años, ambos sexos. Ahora 
en un solo examen pueden obtener el Título Ofícial de 
GRADUADO ESCOLAR, que equivale y sustituye al Bachiller 
Elemental (Ingreso, cuatro años y Reválida). Cómodamente 
desde su domicilio en sus ratos libres. Solicite hoy mismo, 
totalmente gratis, folleto informativo.

D Edad____
Domicilio _________ _____________________
Población  Dto,____ _
Provincia TIL______
INSTITUTO AMERICANO, Mendivil 6 - Dpto. (DR-63) 28038 Madrid.
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Comerciantes y políticos, por la remodelación del Grande
El problema está en la sustitución de los aparcamientos

Avila. Maximiliano Fernández.

Prácticamente, todos los representantes de los partidos políticos 
y de los comerciantes abulenses se muestran de acuerdo en la 
necesidad de reestructurar o remodelar la plaza de Santa Teresa, 
plaza de Italia, plaza del Ejército, Mercado Chico y calle Estrada. 
En lo que ya no están tan de acuerdo es en si se deben suprimir 
totalmente los aparcamientos del centro de la ciudad y en si la 
remodelación ha de llevarse a cabo antes que el problema de los 
aparcamientos haya quedado resuelto. Para intentar aclarar pos
turas y adoptar una decisión que satisfaga a todos, se van a reunir 
esta noche en el Ayuntamiento con el alcalde, los concejales de los 
partidos políticos representados y los miembros del Comité Eje
cutivo de la Cámara de Comercio. Con el objeto de ofrecer a nuestros 
lectores un anticipo de lo que esta noche se va a exponer y de las 
propuestas que puede llevar cada grupo, hemos conversado con sus 
respectivos portavoces, que han respondido de la siguiente forma al 
controvertido tema de la re model ación.

Opinan los comerciantes
Bernardo Kaiser: “Buscar apar

camientos debajo de la plaza o 
alrededor de lo que se va a remo
delar”

El presidente de la Federación 
Abulense de Empresarios y co
merciantes de la Plaza de Santa 
Teresa, Bernardo Kaiser, respon
dió así:

—En la FAE pensamos que no 
se debe remodelar o que caso de 
hacerse la remodelación, buscar 
aparcamientos debajo de la pla
za o alrededor de lo que se va a 
remodelar. Creemos que la re- 
modelación puede perjudicar 
bastante al comercio, por cerrar
se la entrada, en las calles que se 
quieren peatonalizar, convirtién
dolas en una barrera. La gente no 
puede acercarse con los coches 
a comprar, salvo que hubiera 
aparcamientos debajo de la pla
za o cerca de ella.

Jesús GrahVe Aparicio: “No nos 
oponemos a''ja remodelación; pero 
hay que buscar soluciones posi
tivas...”

Jesús Grande Aparicio, presi
dente de la Asociación del Co
mercio Abulense y comerciante 
de la calle Alemania, opina así;

—No nos oponemos a la re- 
modelación; pero hay que bus
car soluciones positivas, al mis
mo tiempo, de todo el centro de 
la ciudad; ap'arcamientos me
diante los que se permita a la 
gente afluir al centro. Hay que 
pensar que el casco viejo es 
donde está el Ayuntamiento, ofi
cinas bancarias, la catedral, mo
numentos y comercios, ahora 
bastante potenciados, porque se 
han hecho las apropiadas refor
mas; es decir, no se nata de un 
comercio antiguo y abandonado. 
Estamos por la remodelación de 
la plaza de Santa Teresa porque 
ciertamente así no está bien, 
pero no se nos puede abandonar 
a los comerciantes como se ha 
hecho en las fiestas en algunas

Jesús Grande Aparicio José Tomás Rodríguez Mario Galán Sáez LUMBRERAS
LUMBRERAS LUMBRERAS

Pedro Garcia Burguillo 
LUMBRERA SS

José Luis Blázquez Canales 
LUMBRERAS

Opinan los políticos
calles como la de Alemania y 
Generalísimo, donde no ha ha
bido iluminación. Todo esto es 
importante para la economía de 
la ciudad. Si son calles impor
tantes y pagan más impuestos, 
también se las debe dar un trato 
adecuado, no privilegiado, pero 
sí el adecuado. La solución es 
establecer un diálogo entre la 
Administración, Ayuntamiento, 
fuerzas políticas, etc. Nosotros 
estamos dispuestos a entrar en el 
juego y buscar soluciones con
juntamente.
José Tomás Rodríguez: “Hacer un 
aparcamiento dentro de la misma 
plaza”

José Tomás Rodríguez, presi
dente de la Cámara Oficial de 
Comercio e Industria y conocido 
constructor abulense, también 
es partidario de buscár solucio
nes dentro de la propia plaza;

—La Cámara de Comerpio se 
pronuncia —dice— consideran
do conveniente hacer la reforma 
de la plaza de Sarita Teresa. Pero 
es importante para Avila no per
der los aparcamientos. No se 
puede condenar a la plaza prin
cipal de Avila a que se convierta 
en un aparcamiento de coches, 
pero tampoco se puede quitarló 
y hacerla peatonal sin decidir 
qué hacemos con los coches. 
Sería conveniente hacer un apar
camiento dentro de la misma 
plaza, totalmente vigilado y que 
ayudara a sufragar el manteni
miento del mismo, porque'es 
imprescindible si queremos 
mantenfer el comercio en la zona 
centro, que el visitante de Avila 
se encuentre con su coche situa
do en la arteria principal de la 
ciudad. De otra forma, sería muy 
costoso llegar a ella. En caso 
contrario, el comercio de la zona 
centro se vería muy perjudicado, 
porque sólo se llegaría de forma 
peatonal y eso tiene muchos 
inconvenientes.

Mario Galán: “Se han estu
diado alternativas para ofrecer 
aparcamientos”

Mario Galán, alcalde de la ciu
dad y portavoz del Grupo Popu
lar, explica así su postura y la de 
su grupo:

—Nuestro grupo se ha mani
festado en la Permanente y en el 
Pleno de acuerdo con la rees
tructuración del Mercado Gran
de y de otras plazas céntricas. No 
queremos lesionar intereses de 
nadie. Hasta que no hablemos 
con la Cámara, de Comercio no 
sabemos si perjudica o no al 
comercio; pero, desde luego, ño 
queremos lesionar intereses a 
los ciudadanos. Por ello, se han 
pensado y estudiado alternativas 
para ofrecer aparcamientos, por
que no se trata de dejar sin ellos. 
Queremos conjugar la reorgani
zación de estos lugares con otros 
donde se puedan dar facilidades. 
La solución aprobada por mayo
ría en el Pleno es que el Grande 
queda tal cual o se reestructura 
adecuadamente. Nuestra finali
dad es conseguir el bien común 
de todos los abulenses y en esa 
dirección está nuestra política.

Pedro García Burguillo: “Ver 
qué repercusiones va a tener el 

1' proyecto en el tráfico”

Para el representante del Cen
tro Democrático y Social, Pedro 
García Burguillo, antes de tomar 
medidas, hay que estudiar las 
repercusiones que el proyecto va 
a tener en el tráfico:

—Hay que estudiar en primer 
lugar qué repercusiones va a 
tener el proyecto en el tráfico y 
cómo van a influir en él el resto 
de las peatonalizaciones que se 
pretende llevar a cabo. Estudiar 
todas las peatonalizaciones, las 
presentes y las que se intentan 
en el futuro, para ver cómo y 
cuáles se van a hacer; no ir 

implantando cada día una. Para 
las plazas que se van a suprimir, 
es preciso preparar estaciona
mientos alternativos, escuchan
do a todos los sectores afecta
dos, buscando los lugares apro
piados, etc. Podía haber empre
sas que con una concesión de un 
par de años, que estuvieran in
teresadas en hacerlo, instalación 
de parquímetros que regulen el 
tiempo de aparcamiento, ver si se 
podían realizar en San Roque o 
San Vicente, etc., incluso la ini
ciativa privada puede estar dis
puesta a ello.

José Luis Blázquez Canales: 
“La remodelación es totalmente 
positiva”

Por su parte el portavoz de los 
socialistas en el Ayuntamiento, 
José Luis Blázquez Canales, 
explicó ,así la postura de su par
tido:

—La remodelación es total
mente positiva. El tema ha sido 
concienzudamente estudiado y 
la decisión no se ha tomado a la 
ligera. La información que tene
mos es que más del 90 por 100 de 
los abulenses desean que el .Gran
de se recupere para uso y dis
frute de los ciudadanos, no para 
el de los coches. En todos los 
países y ciudades, se han ido 
peatonalizando calles y plazas y el 
comercio ha resultado siempre 
beneficiado. Está demostrado. 
Esperamos que en Avila suceda 
lo mismo. En cuanto al tema del 
tráfico, hay que decir que se está 
estudiando en el Ayuntamiento y 
todavía no se ha adoptado una 
decisión conjunta, aunque no
sotros comO partido, si la hemos 
tomado ya. con propuestas al
ternativas. Hay lugares que se 
podrían utilizar como los terre
nos del antiguo cuartel de la 
Guardia Civil, con más de 8.000 
metros cuadrados de terreno, etc

A MI AIRE

La Reconquista
El chateo es una costum

bre social que en Avila ad
quiere verdadera carta de na
turaleza, siempre al amparo - 
de la gran variedad de aperi- . 
tivos de cocina. Todo ello 
está unido a unos precios 
que, si bien suben progre
sivamente, no son en absolu
to comparables con lo que< 
tenemos acostumbrados en 
otros lugares donde las “pres
taciones” son mucho más po
bres. De ahí que cuando lle
gan a Avila gentes proceden
tes de cualquier rincón de 
España se muestren entu
siasmados con nuestra bien 
conservada costumbre. Algo 
así le pareció la pasada se
mana a gente conocida por 
mí de la provincia de Cuenca 
que vinieron a pasar unos 
días entre nosotros y se fue
ron con los piés fríos, de 
tanto bajo cero como nos han 
atizado los elementos clima
tológicos, pero con el estó
mago bien caliente mediante 
ese gastronómico combusti
ble llamado callos, morros, 
picadillos, oreja, pata, rabo, 
morcilla, y demás casi inter
minable desfile de productos 
animales previamente desta
zados, que nosotros no para
mos hasta que el bicho ha 
sido totalmente aprovecha
do. Por ello no tiene nada de 
extraño que un abulense con 
algún que otro negocio de 
hostelería en nuestra capital 
y bastante vista, haya mon
tado de golpe y juntitos, cua
tro locales en Albacete, don
de está poniendo de moda lo 
que en Avila es una mimada 
tradición. El resultado no se 
hizo esperar y ahora los man
chegos periféricos de aquella 
zona se chúpan los dedos y el 
vinillo les entra con mucho 
más agrado y facilidad. Lo 
que a mí no me entra, es el 
desinterés con que nuestras 
autoridades municipales re
cibieron el noveno centena
rio de la repoblación de Avila 
con motivo de la Reconquis- , 
ta. No comprendo la nula 
atención a Raimundo de Bor
goña, que en Avila sólo ha 
sido objeto de la atención 
para darle un nombre al Pa
rador de Turismo, o al propio 
Alfonso VI, artífice de la 
idiosincracia de nuestra amu
rallada ciudad. Sí comprendo, 
en cambio, a las autoridades 
toledanas que exactamente 
con el mismo motivo que en 
Avila se ignora, están prepa
rando una serie de actos y 
festejos por todo lo alto para 
dentro de unos meses. Allí si 
tienen en cuenta sus propios 
valores y se enorgullecen de 
sus protagonistas de la His
toria, que son los mismos 
protagonistas que la nuestra. 
La cuestión raya en el más 
sonado abucheo o en el fo
mento a la incultura popular 
desde los más altos represen
tantes de la ciudad que deben 
tener otras cosas más impor
tantes en que pensar, lo con
trario que en Toledo, dónde 
no deben tener en qué de
dicarlo, o en otras tantas ciu
dades cuajadas de historia. 
Los centenarios son una efe
mérides tan vista en todas 
partes que, al parecer, pier
den interés aquí.

URBANO
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San Esteban del Valle

Se inició la
San Esteban del Valle. Mariano 
Fernández C.

Pasaron las fiestas navideñas: 
y cuando aún resuenan en el 
ambiente de nuestros hogares, 
los ecos del redoblar de "zam
bombas” y “calderiUos”, cuando 
tenemos presente la inocente 
alegría de la prole infantil, por 
sus maravillosos regalos dé Re
yes: cuando todo ha quedado, 
tranquilo, en ese saborear de 
fiestas, los agricultores, á pesar 
de las inclemencias del tiempo 
por las bajas temperaturas, con 
esa fama de trabajadores que les 
caracteriza, se han desperezado, 
y se han puesto a preparar todos 
los utensilios necesarios para 
iniciar la recolección de aceitu
nas.

Esta recolección (que es la 
última de la temporada 84) que 
gracias al progreso, tanto para 
los trabajos de olivares, con sus 
“muías mecánicas”, como para la 
recogida de frutos con sus uten
silios, “escobas”, “Criba” y el 
típico “pájaro”, hacen' que los 
costes de recogida, sean bastan
te económicos, si los compara
mos con la recogida a mano que 
se hacía antes, estas mejoras, 
aunque pocas, hacen que se be
neficie la agricultura, que dicho 
sea de paso, no se encuentra en 
su mejor momento económico.

La almazara retrasó su apertu
ra, que estaba prevista para el día 
siete del corriente, pero por cau
sas que no vienen a cuento,„y 
todo, en contra de la voluntad de 
la directiva, se puso en marcha el 
día diez.

Ya hemos aludido anterior
mente a las bajas temperaturas; 
en esta zona, enclavada en las 
estribaciones o laderas de la sie
rra de Gredos, a partir de las 
primeras horas de la mañana. 
Pero el resto del día, está bastan
te acogedor, aunque no poda-

Mombeltrán

Llegó la nieve y se fue la cigüeña
Mombeltrán. P. P.

Desde media tarde del pasa
do miércoles comenzó a nevar 
intensamente en esta locali
dad, continuando durante la 
noche y parte del día siguiente, 
aunque ya en forma de agua
nieve, lo que arrojó un total de 
46 litros por metro cuadrado.

En otra parte de nuestra pro
vincia este hecho es natural y 
corriente en esta época del 
año, pero aquí, en donde los 
naranjos nos están mostrando 
su fruto, es novedad.

La cantidad de nieve caída, 
unida al intenso frío, ha hecho 
que las carreteras se pusieran 
resbaladizas, haciéndose el trá
fico de vehículos lento y peli
groso.

Los diez kilómetros que se
paran esta villa de la de Arenas

recolección
mos presumir del refrán: “En 
enero coge la sombra el perro”.

HISTORIA DE LA ALMAZARA

Nos dieron una lección; haga
mos historia del nacimiento de la 
almazara: hoy, aunque nos aver
goncemos, (lo siento), tenemos 
que afrontar la realidad y reco
noce que nuestros mayores, 
nuestros antecesores, eran más 
inteligentes y más valientes, más 
progresistas que nosotros. Nó 
vivían en democracia, pero nos 
demostraron que su proceder era 
más sano, y más unido y, que 
conocían a la perfección la ley 
de cooperativismo, y que para 
conseguirlo, tenían que fiarse 
los unos de los otros, y así, bajo 
esa perspectiva, llegarían a con
seguirlo.

Ellos quisieron ser los pione
ros de este valle, en esa empresa 
que es el progreso; ellos no du
daban de que uniendo sus fuer
zas, tanto físicas, como econó
micas, los ’’depredadores del 
progreso” no podrían derrum
barles sus ilusiones, y así a pesar 
de todas las contrariedades, a 
pesar de la oposición de algún 
sector, ellós (los fundadores) 
desoyeron las insinuaciones y, 
siguieron adelante.
. En el año de 1948, convenci
dos de que sus productos, (las 
aceitunas), no les eran muy ren
tables, llegaron a la conclusión 
de que la causa de ello, era la 
insuficiente molturación que 
aquellos viejos molinos, carga
dos de años, y sin ninguna reno
vación, no podía rendir lo sufi
ciente para dar las ganancias que 
el agricultor esperaba para paliar 
sus necesidades. Con estas creen
cias, y llenos de ilusión, inicia
ron los estudios de dicha coope
rativa, tropezaron con innume
rables dificultades de todo tipo, 
por supuesto, la mayor la econó-

de San Pedro llegaron a ser casi 
intransitables en la “Cuesta de 
la Parra”, ya que la nieve, ai 
acumularse en la copa de los 
pinos que bordean la carretera, 
bizo que un buen número de 
estos cayeran sobre el asfalto 
obstaculizando el paso.

En esta zona del Barranco, 
para que llegue a cuajar una 
nevada ha de venir “de abajo” 
esto es: del Sur, y además hacer 
bastante frío y encontrar la 
tierra seca.

Si bueno es para que los ma
nantiales se nutran y no haya 
escasez de agua durante el ve
rano, ha venido a retrasar la 
recolección de la aceituna, re
traso que se suma al de prime
ros de este mes también a cau
sa del agua.

Para quien ha sido un verda
dero placer por lo bien que se

de aceituna
mica, pero ellos con esa supera
ción de progreso consiguieron a 
base de pequeñas donaciones 
hacer un montón, que les permi
tió ver realizada su empresa, que 
la bautizaron con el nombre de 
Agrupación de Olivareros de San 
Esteban del Valle, registrándola 
en el Ministerio de Industria con 
el n.» 540.071. •

El primer punto a relizar, fue la 
confección de los estatutos, los 
cuales siguen vigentes, (creemos 
la necesidad de modificarlos). EI 
solar donde se edificó la socie
dad fue donado por el Ayunta
miento que en aquel antonces 
regía los destinos de esta locali
dad. Es bueno aclarar, que no 
todos los agricultores eran so
cios fundadores: estaban sin per
tenecer, los que no tenían fe en 
los organizadores, los que de
cían que prueben otros y, luego 
ya veremos, pero cuando se pu
dieron comprobar sus buenas y 
múltiples mejoras, todos hasta 
los nías reacios ingresaron en 
dicha asociación; y así años tras 
años, y sin estar exento de algu
na infundada crítica (porque de 
todo tiene que haber en la viña 
del Señor), hemos llegado al año 
de 1983 en que fueron renova
dos, tanto el edificio como la ma
quinaria, por que después de 
tantos años ¿quién duda de su 
deterioro?, y así, con esa repara
ción, ha superado a todas las 
almazaras barranqueñas.

En un segundo reportaje, tra
taremos de la reforma, de la 
producción, del aceite de lareco- 
Íección de aceitunas, del censo 
olivarero y de cuantos resulta
dos tengamos recogidos. Tam
bién incluiremos las inquietudes 
que tienen los agricultores, cop
ia comercialización de tantos y 
taiítos productos, que hasta hoy 
se malvenden, por no ponemos 
de acuerdo, como aquellos qüe 
ustedes saben se pusieron.

lo han pasado haciendo muñe
cos de nieve y arrojándose bo
las, es claro está, para la chiqui
llería que ha tenido durante 
varias horas un material pócó 
corriente para jugar con él.

La cigüeña llegó el día 11 del 
pasado mes de diciembre, ha 
desaparecido de su nido, segu
ramente en busca de algún 
lugar resguardado en elque ha
cer frente a esta borrasca.

Aunque las carreteras, como 
se dice anteriormente, han es
tado peligrosas y más aún la 
que conduce a Avila, principal
mente en el puerto de El Pico, 
no ha habido que lamentar 
ningún accidente grave, añu

sque eso sí, muchos patinazos y 
despistes pero sin más conse
cuencias que los sustos corres
pondientes.

Eliminados los privilegios de 
los clubs en los cotos privados 
de pesca

En los cotos privados de pes
ca se han perdido los privile
gios otorgados a los clubs, exis
tentes en las diversas provin
cias de la Comunidad Castella
no-Leonesa. Por lo que se re
fiere a Avila, son siete los cotos 
de tales características que 
pasarán a ser privados, todos 
ellos en zonas de alta montaña.

La Junta de Castilla y León, 
una vez asumidas las compe
tencias en materia de pesca 
continental, considera que la 
pesca fluvial en nuestra comu
nidad, debe de tener carácter 
público. Contemplando tanto 
Ias aguas como los seres que lo 
habitan.

Crespos

Finalizó la muestra pictórica 
de artistas morañegos «
Presidió la clausura, Arturo Martínez, 
pintor abulense
Crespos. Virgilio Jiménez

Hemos asistido a la clausura 
de là Exposición de Pintores Mo- 
rañegos, donde han expuesto 
sus trabajos durante diez días, 
varios artistas hasta ahora des
conocidos y que gracias al entu
siasmo de esta Asociación se 
colgarán en diversas salas de 
esta provincia para recreo de sus 
visitantes.

El día 15 estarán en el Salón de 
Exposiciones de la Caja General 
de Ahorros y Monte de Piedad de 
Avila, pasando más tarde a las 
localidades de Arévalo, Madrigal 
de las Altas Torres y Fontiveros, 
donde acabará su andadura.

Oleos, sanguinas, plásticos, 
carbones, plumillas han recrea
do la vista de los visitantes du
rante los días que ha durado 
abierta esta muestra de ilusión, 
donde se refleja la esperanza de 
un horizonte nuevo para estas 
gentes que se vieron encerradas 
en un olvido y ostracismo perti
naz, sin medios para introducir
se en el mundo de este arte, sin 
apoyo, material ni moral y sola
mente con su fe y su ilusió n, han 
plasmado en sus lienzos la belle
za de sus ideas, de sus pensa
mientos, de aquello que les ro
dea y que los demás no alcanza
mos a ver.

No es solamente el valor artís
tico de los cuadros expuestos en 
esta primera muestras lo impor
tante, si no el deseo de resurgi
miento de una confraternidad, 
de una incipiente, pero vigorosa 
solidaridad entre los habitantes 
de esta zona, que comprueban 
cada día que pasa, que solamen
te unidos es como podrán con
seguir ver realizados sus objeti
vos, tantas veces abandonados 
por falta de comprensión.

El carácter popular de la 
pesca ha motivado la elimina
ción de privilegios, que sobre 
los cotos, ostentaban los Clubs 
de pesca..

En la provincia de Avila los 
cotos que pasarán a ser públi
cos son los dé San Martín del 
Pimpollar, Navalsauz y Nava- 
luenga que correspondían al Al
berche Club. El coto de Cande
leda, de la Sociedad Deportiva 
Candeleda. Los cotos de Val- 
travieso y las Palizas del Club 
'Saltvelino y El Barco de Avila, y 
El Lanchar de la Sociedad De
portiva San Pedro del Barco. 
Estos Cotos pasan a ser de utili
zación abierta para todos los 
pescadores.

Esto que hace un año empezó 
con timidez ve ahora que con los 
logros obtenidos, puede caminar 
con paso firme, consiguiendo 
ayudas, más morales que econó
micas aún de sus propios aso
ciados y de algunas entidades 
particulares.

Hoy, en el día de la clausura de 
esta muestra, hemos podido es
cuchar el deseo de algunos asis
tentes de la formación de una 
entidad, que abarcando diversos 
aspectos, tenga fuerza suficiente 
por su número, para, en un frente 
común, conseguir el apoyo de 
los estamentos, tanto comunita
rios como estatales, que facilite 
los medios económicos para po
der ser desarrolladas las diversas 
actividades en centros ya prepa
rados a tal fin y por profesores 
capacitados para ello.

Con lenguaje sencillo —char
la entre amigos— así lo ha ex
puesto don Arturo Martínez Ro
dríguez, presidente de la Asocia
ción de Artes Plásticas de Avila 
en la clausura de ésta exposi
ción. “Unid en un solo cuadro 
vuestras aspiraciones y nosotros 
os apoyaremos hasta donde 
nuestras fuerzas pueden llegar”.

Apoyo es lo que hace falta 
para seguir; pero ese apoyo no se 
puede lograr sin unión, si no 
deiamos a un lado presunciones 
solitarias y pensamos que grano 
a grano, como las hormigas, po
demos llenar el granero de reali
zaciones encaminadas al bie
nestar común.

No solamente hay que pensar 
en el pan de cada día, que bien 
necesario es, sino también en la 
recreatividad, ya que no sólo 
estamos formados de un cuerpo 
material sino que poseemos un 
espíritu que tenemos la obliga
ción de alimentar.

Se vende piso en Salou 
(Tarragona)

AMUEBLADO
100 m2. Dos cuartos de baño, cocina, cuatro dormi
torios, salón comedor, amplia terraza. A 300 m. de la 
playa. Interesados llamar al Telf.: 300049, 301259.

CARMELO JIMENEZ JIMENEZ
TOCO-GINECOLOGO

CONTROL DEL EMBARAZO 
PLANIFICACION FAMILIAR
ENFERMEDADES GINECOLOGICAS
Consulta previa petición de día y hora
Jardín del Recreo, 2. Portal 1-3.^ 2.
Teléfono: 22 92 76

AVIL/
C.M. N.® 42

J. Morais Luque 
Tocoginecólogo

CONSULTA

Previa petición de hora.
Paseo de D. Carmelo, 22 

Teléis.: 22 18 08 - 21 23 81

MCD 2022-L5



EL DIARIO DE AVILA/Martes, 22 de enero de 1985/Página 7 Provincia

> EL BARCO^ 
DE AVILA

La triste realidad de nuestra comarca
El Barco de Avila. Mariano
Ruiz

La ganadería es otro re
curso de nuestra Comarca. 
Se encuentra supeditado a 
las mismas estructuras e in
convenientes que la agricul
tura, mas, como las exigen
cias de su desarrollo y prác
tica son menos estrictas que 
las agrícolas, esta actividad 
se mantiene, aunque con di
ferencias y deficiencias no
torias.

Las especies más comunes 
y explotadas en esta Comar
ca, como en el resto de la 
Península, son el ganado 
bovino, ovino y porcino, 
aparte de otros animales de 
distintas especies que suelen 
completar la cabaña gana
dera de cada explotación 
como servicio, prestación o 
aprovechamiento, pero sin 
mayor importancia.

La cabaña ganadera de 
nuestra Comarca, en los úl
timos años, ha experimen
tado importantes cambios y 
transformaciones, todos 
ellos originados por el movi
miento demográfico y evo
lución de las especies. Hasta 

CLIMALIT 
DEJA HELADOS 

A TODOS 
LOS VIDRIOS

Marketing, D.V.P. P.” de la Castellana, 7 7 8 " 28046 MADRID.

No hay duda. CLIMALIT, doble acristalamiento aislante, ha 
demostrado ser el más fuerte del mercado. Dejando helados al 
resto de los vidrios. Y esta es la prueba;

Los acristalamientos aislantes CLIMALIT están experimen
tando un desarrollo superior al 40 por 100 anual. Esta es una 
noticia “caliente” teniendo en cuenta la crisis en que está 
sumido el sector de productos para la construcción. 
CLIMALIT, doble acristalamiento aislante, ha desplazado a los 
acristalamientos simples y a la absurda doble ventana, que 
necesita doble carpintería (y doble mantenimiento, y doble 
limpieza, y que es más cara).

¿Por qué CLIMALIT triunfa cuando es más difícil hacerlo? 
Por tres sencillas razones: por una parte, los hábitos de los 
ciudadanos tienden a hacerse cada vez más rigurosos en 
cuanto a la exigencia de confort ambiental (¡estos fríos!). Por 
Otra, el elevado coste de la energía impone la utilización de un 
producto que ponga freno al despilfarro energético (¡esas 
facturas!). Y, por último, porque CRISTALERIA ESPAÑOLA es 
una garantía de soluciones eficaces en vidrio.

Usar CLIMALIT significa estar calentito en invierno y poder 
ahorrar hasta el 50 por 100 de la factura de calefacción o aire 
acondicionado (¡ya llegará .el tórrido verano!), algo nada 
desdeñable en los tiempos que corren ni en los que se 
avecinan.

Al mismo tiempo, el empleo de estos acristalamientos 
permite la obtención de ambientes mucho más acogedores y 
confortables que los que se podían lograr con los antiguos 
acristalamiento?. ¿La razón? es muy simple. Las ventanas 
dejan de ser el punto “negro” vulnerable por el que penetran el 
frío o el ruido excesivo. Así que no sólo se sale ganando dinero 
y confort, sino también la posibilidad de un aprovechamiento 
del espacio interior más agradable y racional. Es por eso que, 
en su hogar actual o futuro, la inversión más “abrigada” es de 
vidrio aislante CLIMALIT. Fabricado por Cristalería Española 
y sus licenciados de marca. De venta en los principales 
almacenes de vidrio plano.

los años sesenta, el ganado 
ovino era el más numeroso 
preferido y explotado. To
dos los agricultores de la 
Comarca tenían hatajillos de 
veinte, treinta y cuarenta 
ovejas, que juntamente con 
las de otros ocho o diez 
vecinos formaban pastorías 
o rebaños de trescientas ca
bezas más o menos que pas
toreaba un pastor común, 
mantenido y pagado por és
tos. En cqda pueblo, con
tando los anejos, solían jun
tarse cuatro o cinco reba
ños. Si multiplicamos éstos 
por los pueblos de la Co
marca, seguro que por esos' 
años se podrían recontar 
cerca de las cien mil cabe
zas. Actualmente esta espe
cie, por la falta de gana
deros-pastores y por la dedi- 
cación que precisa, ha dis
minuido considerablemente. 
En cada pueblo suelen sub
sistir, como mucho tres o 
cuatro ganaderos con hata
jos de ciento o doscientas 
cabezas, por lo que, en nues
tra Comarca, dicha especie 
ha quedado reducida a unas 
veinte mil cabezas.

El ganado bovino afortu

nadamente ha evolucionado 
inversamente al ovino. Por 
aquellos mismos años, cada 
agricultor solía contar con 
tres o cuatro vacas por tér
mino medio que, salvo raras 
excepciones de reconocidos 
ganaderos, las tenían más 
para el trabajo que como 
explotación. Generalmente 
eran todas de raza negra, 
bien de raza barqueña bien 
la, tan hoy prestigiada, avi- 
leña.

A medida que la zona se 
fue despoblando y disminu
yendo el ganado ovino, el 
bovino, dados su fácil ma
nejo, mínima dedicación y 
rentabilidad, comenzó a to
mar importancia y preferen
cia sobre las demás especies, 
de tal manera que hoy, a 
pesar de la reducida pobla
ción, mayoritariamente ju
bilados, se ha convertido en 
la fuente principal de in
gresos de nuestra Comarca. 
Y lo más normal de los 
veinte, treinta o como mu
cho cuarenta ganaderos, 
aunque la mayoría jubila
dos, que han quedado, es 
que en cada pueblo tengan 
un promedio de ocho, diez o

“'■CABDfÑ^A

Los problemas
Cardeñosa. Ismael Hernández
Cenalmor

Cualquier habitante de 
Cardeñosa se dará cuenta, de 
que en estos últimos años 
nuestro pueblo ha mejorado . 
en algunos aspectos, como 
por ejemplo: se han asfaltado 
algunas calles; se nos ha ins
talado una nueva red de alum
brado público; se ha efectua
do una remodelación en el 
Ayuntamiento de la locali
dad; se han realizado mejoras 
en el abastecimiento de 
aguas..., por citar algunas de 
las cosas que se han mejora
do en los últimos años. Pero 
nuestro pueblo tiene aún hoy 
varios problemas que afectan 
a sus vecinos, bien sea directa 
o indirectamente, y que junto 
con el Ayuntamiento debe
mos ayudar a su resolución. 
Uno de los principales proble
mas que nos aí^ectan es el 
problema del agua. Este pro
blema siempre ha sido uno de 
los más importantes, no sólo 
en nuestro pueblo sino tam
bién en muchos otros de nues
tra provincia. Es un proble
ma que nos afecta más en 
verano, donde no queda más 
remedio que' recurrir a racio- 

; nar el agua, pero no sólo nos 
afecta en verano, sino que en 
invierno también hay días que 
también nos falta. El Ayunta
miento se ha esforzado en 
resolver el problema, pero aún 
queda bastante por hacer.

Otro de los problemas que 
nos afectan más de lleno es el 
de el asfaltado de calles, por
que aunque se hallan asfalta
das algunas, todavía son mu
chas las que quedan en mal 
estado. La mayoría están sin 
asfaltar, y cuando el mal tiem
po hace su aparición y prin
cipalmente la lluvia, las calles 

quince vacas, sin contar los 
dos o tres consumados ga
naderos, que cuentan con 
treinta, cuarenta, cincuenta 
y hasta con cien vacas. La 
raza predominante es la avi- 
leña, aunque no resulta difí
cil encontrar explotaciones 
con ganado lechero.

El ganado porcino, tanto 
antes como ahora, no revis
tió demasiada importancia. 
Existieron, como ahora, es
porádicas explotaciones de 
cría y cebo de cerdos de las 
más variadísimas razas.

Predomina el régimen ex
tensivo de explotación, aun
que últimamente se practica 
un régimen mixto. Pero de 
todas maneras, como en la 
agricultura, las técnicas si
guen siendo, en la mayoría 
de los casos, tradicionales y 
antiguas; y las estructuras 
están muy lejos de los sis
temas y técnicas modernas. 
Modernización y actualiza
ción necesarias e imprescin
dibles para la continuidad y 
progreso del sector y para la 
vida y progreso de la Co
marca.

de un pueblo
se convierten en pequeños 
pantanos, llenos de barro y 
charcos... Cuando esto ocurre 
las calles se hacen intransi
tables y los vecinos se ven 
obligados a pasar por ellas en 
tales circunstancias.

EL PROBLEMA 
DE LA PIEDRA

Por suerte que no son to
dos los problemas que se pue
den apuntar, aún quedaría 
uno de los problemas más 
importantes que afectan a una 
gran parte de nuestros veci
nos. Me refiero al problema 
de la piedra, que es muy 
particular de esta zona de la 
provincia ya que es donde este 
trabajo tiene mayor número 
de personas dedicadas a él. Lo 
cierto es que de este trabajo se 
conoce la causa que produce 
la crisis del mismo. Dicha 
causa es la falta de demanda 
de trabajos en piedra. Tam
bién podemos deducir la prin
cipal causa que ha hecho y 
hace que en los últimos años 
se haya reducido la demanda 
de piedra: es la sustitución de 
este material por otros, que o 
bien resultaban más prácticos 
o bien resultaban más baratos 
o de más fácil adquisición en 
el mercado.

La cooperativa de canteros 
ha estado luchando última
mente para conseguir ese tra
bajo que hace falta a tantas 
personas que se dedican a este 
trabajo.

Aún quedarían algunos 
problemas por citar, pero es
tos podrían ser los más im
portantes y en los cuales debe
mos colaborar todos para su 
solución.

Los problemas de Carde
ñosa son similares a los que 
poseen otros pueblos de nues
tra provincia.

¿Olvido, 
ignorancia 
o indolencia?

De siempre los candele- 
danos hemos tenido dudas 
de nuestra identidad re
gional. Es tanto el contras
te de nuestro hábitat geo
gráfico, separados del res
to de la provincia por nues
tra querida sierra de Gre
dos que divide la climato
logía de la misma y separa 
las comarcas que la cons
tituyen, alargando las dis
tancias con la capital. Son 
tan distintas nuestras, cos
tumbres, nuestra forma de 
vida y nuestro idioma pe
culiar que a veces no sa
bemos si nuestra ubicación 
en la jprovincia correspon
de bien a esa división ad
ministrativa que desde ha
ce. 150 años convirtió a 
nuestro pueblo en abu
lense.

Si añadimos a ésto, la 
nefasta comunicación que 
desde siempre hemos teni
do con la capital, con una 
carretera infernal hasta ha
ce poco, y agravada en los 
primeros veinte kilómetros 
hasta Arenas, en la que 
muchas curvas son de Fu
lano o Mengano, por el 
golpe que sufrieron en cada 
una de ellas, y que no han 
permitido un contacto nor
mal con la provincia, de 
aquí que a veces dudemos 
de nuestra integración en 
la misma.

Viene a corroborar nues
tras vacilaciones aún más 
el último folleto revista de 
la Junta de Castilla y León 
que edita la oficina del 
Portavoz de la misma con 
el título Temas de Castilla 
y León dedicado integra
mente al Valle del Tiétar y 
en el que Candeleda es 
ignorada olímpicamente, 
es decir no somos de este 
Valle. ¿Tendremos la no
minación oficial famosa de 
La Andalucía de Avila? O 
tal vez La Extremadura de 
Avila o tal vez otra más 
castiza que el señor porta
voz- pueda designamos en 
exclusiva? Porque yo no 
pongo en duda que los 
leoneses, palentinos, bur
galeses, vallisoletanos, etc. 
no sepan de Candeleda tal 
vez ni acaso el nombre si 
no miran por curiosidad 
las calsificaciones de fútbol 
en las que sí figura el 
nombre a través de nuestro 
equipo representativo, pe
ro que el señor portavoz de 
la Junta lo ignore sí que 
me parece grave.

Pero no es sólo ésto. En 
la revista Avila a vista de 
pájaro, por cierto un pre
cioso libro de comic, y que 
edita la Caja General de 
Avila, tampoco se nos cita 
para nada, y el pajarito 
volador regresa a Avila sin 
ver nada de Candeleda, 
cuando aquí seguro que 
tenía mejores caladeros 
que en otras partes. 
Digo yó que si sería por 
aquello de que si vas a 
Candeleda, vuélvete al 
Hoyo...

Lo cierto es que por 
unas u otras causas no 
figuramos para nada en 
muchos estamentos a pesar 
de que somos el tercer 
núcleo con más habitantes 
de la provincia.
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Se celebró con entusiasmo la festividad

El presidente de la Diputación 
recibió al director provincial 
del INSALUD

de San Antón
La Moraña. José Luis G. 
Sáez^

San Antonio Abad, “San 
Antón”, -como cariñosamente 
se conoce a este Santo en la 
zona, es una fiesta que no ha 
perdido su arraigo, impronta 
y tradición en La Moraña, 
celebrándose esta fiesta con 
actos multitudinarios y vario
pintos que se desarrollan con 
mucha pujanza en bastantes 
localidades de la comarca.

En la villa de Madrigal de 
las Altas Torres, tras las vís
peras preceptivas el miércoles, 
16, el pasado 17, festividad de 
San Antonio Abad, patrón de 
los animales, matinales prole
gómenos con cohetes y músi
ca. Más tarde misa en honor 
del Santo, tras la cual el 
sacerdote oficiante, Aurelio 
Sánchez, realizó la tradicional 
bendición de animales y trac
tores a las puertas del templo. 
Los “sanantoneros”, en otro 
orden de actos paganos, hicie
ron el típico recorrido por las 
calles de la Villa y con acom
pañamiento de música.

Por otra parte, en la locali
dad de Palacios de Goda, la 
fiesta de San Antón se desa
rrolló con extraordinario real-

Casi mil millones de pesetas 
invirtió la Telefónica en Avila
durante 1984

Durante el pasado año la 
Telefónica ha efectuado unas 
inversiones en nuestra pro
vincia superiores a los nove
cientos ochenta millones de 
pesetas.

AUTOMATIZACIONES

Se han creado las nuevas 
centrales automáticas de Her
nansancho, Madrigal de las 
Altas Torres, Muñico y La 
Adrada, con un total de 1200 
líneas instaladas y 425 millo
nes de pesetas de inversión, 
habiendo pasado a automáti
co las siguientes localidades:

— HERNANSANCHO: El 
Bohodón, El Oso, Gotarren
dura, San Pascual, Tiñosi
llos, y Villanueva de Gómez. 

—MADRIGAL DE LAS 
ALTAS TORRES: Bercial de 
Zapardiel, Mamblas y Mora
leja de Matacabras.

—MUÑICO: Benitos, Blas- 
cojimeno, Cillán, Chamartín, 
Gamonal, Gallegos de Sobri
nos, Hurtumpascual, Narri
llos del Rebollar, Ortigosa del 
Ríoalmar, Pasarilla del Re
bollar, Rinconada, Solana del 
Ríoalmar y Viñegra de la 
Sierra.

AMPLIACIONES EN 
CENTROS AUTOMATICOS

Han sido ampliadas un to
tal de 15 Centrales con 5.530 
líneas y una inversión de 525,5 . 
millones, que han afectado a 
l^s siguientes localidades:

Amavida, Arévalo, Avila- 
San Roque, Él Arenal, El 
Barraco, Burgohondo, Cebre
ros, Hoyo de Pinares, Nava- 
luenga, Papatrigo, Piedrahi
ta, Sanchidrián, San Miguel 
de Serrezuela, El Tiemblo y 
Tornadizos de Avila. 

ce sobresaliendo, aparte de las 
ruidosas vísperas con campa
nas y cohetes, la “masiva ben
dición de especies animales: 
asnos, perros, etc.”, realizada 
después de la misa; así como 
la “colecta” efectuada y ofre
cida en honor del Santo Pa
trón y Protector de los ani
males. Actos análogos se han 
hecho en Sinlabajos, Aldea- 
seca, Barromán y otras locali
dades liníítrofes, mantenien
do vivas, en grado considera
ble, las tradiciones.

BERCIAL DE ZAPARDIEL 
Y HORCAJO DE LAS 
TORRES, DESTACARON 
EN ACTOS Y 
ENTUSIASMO POPULAR 
EL DIA DE SAN ANTON

No seríamos objetivos en la 
información si no destacára
mos los actos que por su 
cariz, ambiente y sesgo espe
cial, se produjeron en las loca
lidades de Bercial de Zapar
diel y Horcajo de las Torres. 
En Bercial, es típico, tras la 
colecta y misa, sacar al Santo 
en procesión con excepcional 
cortejo de público que clama 
y baila al Santo, con el corres
pondiente acompañamiento

Destacan entre ellas la Cen
tral de Avila-San Roque con 
3.000 líneas, habiendo absor
bido las instaladas en la 
Central de Catedral susti
tuyendo al sistema 7-D Rota
ry, ya obsoleto, por el de 
Barras Cruzadas, Pentaconta- 
1.000.

NUEVOS TELEFONOS 
PUBLICOS

Quedó cumplimentado en 
su totalidad el Convenio que 
existía entre la Excma. Di
putación y la Telefónica, para 
instalar en tres años teléfonos 
en 28 entidades de población 
que superasen los 50 habitan
tes, con una inversión que 
sobrepasa los 73 millones, 
siendo conectadas en el pasa
do año. La Almohalla,. Barrio 
de Arriba, Blasconuño de 
Matacabras, La Carrera y Las 
Casas del Camino de Hoyo
rredondo, Garganta de los 
Hornos y Villaverde.

RESUMEN

Con todo lo expuesto, el 
número de líneas en la pros 
vincia de Avila, ascienden a; 
35.378 con 45.726 teléfonos, 
por lo que el número de 
teléfonos por 100 habitantes 
es de 24,9 y el grado de 
automatización es del 93,2%, 
con un total de 257 ctos. tele
máticos y alarmas codifica
das.

Para el presente año se pre
ven 1.474 líneas con 1.768 
nuevos teléfonos y unos 70 
ctos. telemáticos, con una in
versión superior a los 1.001 
millones de pesetas, princi
palmente dedicados a prose
guir con .la automatización 
provincial. • 

de animales engalanados y 
enjaezados con arte y maes
tría. Quintos, sanantoneros, 
música y convites, ponen co
lor, calor y entusiasmo a la 
fiesta, que concluye con alci- 
gría contagiosa y colectiva.

Por último, en este sucinto 
repaso de pueblos que con
servan todavía, en grado con
siderable y notable, “vivo lo 
genuino y autóctono” de sus 
ancestros, hemos dejado, co
mo colofón y broche festivo, a 
Horcajo de las Torres, donde 
se realizaron formidables y 
generosas vísperas con “con
vite general” al vecindario, 
como más adelante señalare
mos.

Sobre las 6 de la tarde, el 
pasado día 16 se efectuaron 
unas multitudinarias, riguro
sas y explosivas vísperas, con 
amplio y sonoro repicar de 
campanas y cohetes anuncian
do las mismas. Seguidamente, 
el sacerdote, autoridades y 
cortejo, trasladaron al Santo, 
a San Antón, desde la casa de 
un vecino, el señor Torres, 
hasta la Capilla habilitada 
para celebrar los actos religio
sos (la iglesia parroquial de 
San Julián, como ya informa- 
.mos en su momento, está 
cerrada al culto religioso des
de hace más de un año .por 
hallarse en lamentable estado 
de ruina una importante zona 
lateral, que se espera reparar 
cuanto antes); tras la “peti
ción de varas” en poder del 
sanantonero señor Huerta, 
desarrollándose el protocola
rio acto con música de cir
cunstancias.

A continuación se realiza el 
“convite” al vecindario. El 
mismo se llevó a cabo por 
gentileza de la “Asociación de 
Varones” de Horcajo, cerca 
de ochenta personas, solteros 
y casados, que aportan un 
total de unas 80.000 pesetas, 
para hacerlo realidad y tam
bién costear o sufragar la 
sesión orquestal.

Calor y ambiente, con co
piosa presencia de público, 
hombres, mujeres, jóvenes y 
niños, que se suman al gene
roso y variado convite. Este, 
por supuesto, se prolonga al 
son de la música orquesial.

La festividad de San An
tón, en otro orden, tuvo una 
previa “colecta general” por 
todas las casas del pueblo, 
que ejecutó el grueso grupo de 
“sanantoneros” de Horcajo de 
las Torres, obteniéndose una 
importante recaudación en es
pecie y en metálico, que todos 
los años se ofrece en beneficio 
de la parroquia, pero este año 
se destinará exclusivamente 
para “restaurar la imagen de 
San Antón”.

Tras la misa, bendición de 
animales y procesión, hubo el 
típico refresco. Por la noche, 
con mucho ambiente y ani
mación general, baile público 
para deleite y júbilo de la 
concurrencia, que tuvo el ali
ciente de la presencia del fuer
te de “sanantoneros” locales, 
hombres y mujeres, para po
ner broche de honor a una 
fiesta que, con pujanza y par
ticipación popular, mantiene 
todavía su carácter genuino, 
ancestral y autóctono en la 
mentada localidad morañega.

El presidente de la Diputa
ción, Jesús Terciado, ha reci
bido durante la mañana de 
hoy a miembros de los Ayun
tamientos de Valdecasa y a un 
concejal del Ayuntamiento de 
El Barco de Avila, con quien 
trató asuntos en materia de
portiva. Asimismo, el presi
dente fue visitado por el direc
tor del colegio Claudio Sán- 
chez-Albornoz, de El Tiem
blo, quien iba acompañado

NAVALUENGA:

El uso y el abuso del vino, 
antaño
Navaluenga. Agapito Rodrí- 
guez Añel.

Cierto es que los hábitos de 
vida se han modificado bas
tante, en pocos años, sobre 
todo en estos pueblos del 
Alberche. Son muchísimas las 
causas que han influenciado, 
sin embargo una determinan
te, sin lugar a equivocaciones, 
ha sido la afluencia masiva de 
veraneantes o simplemente, 
visitantes, aunque algunos 
merezcan el apelativo de tu
ristas.

Esta nueva forma de vida, 
repito, condicionadas por las 
exigencias del volumen de 
desplazados ha hecho, por lo 
que respecta al consumo del 
vino de cosecha, que solo una 
minoría cubra sus exigencias 
y por tanto se vea obligado a 
consumir de una determinada 
Cooperativa, o esencialmente, 
el que pueda adquirir embo
tellado en cualquier comercio.

Se preguntarán, donde 
quiero ir a parar con mis 
disquisiciones, o que relación 
específica tiene el consumo de 
vino con los pueblos de esta 
zona. Sinceramente, desde ha
ce mucho tiempo, tuve el con
vencimiento de que las bajas 
temperaturas de esta tierra 
habrían de ser combatidas de 
alguna forma racional, pero 
nunca supuse, que esta lucha 
tendría como base, en muchos 
casos el alcohol, o para ser 
más exactos, el vino. Esta 
afirmación no me correspon
de, y si a quienes entrevisté 
con ocasión de averiguar las 
enfermedades más comunes 
entre las gentes de este Valle, 
hace de esto ya bastantes 
años.

La respuesta fue unánime: 
la cirrosis hepática y el reuma. 
Tratando de averiguar las 
causas coincidieron en que el 
consumo del vino era; desde 
temprana edad, un hábito que 
se salía fuera de los límites 
normales. Evidentemente 
existían pruebas de que algu
nos producían menos que el 
que consumían, y en conse
cuencia, ni siquiera dejaban 
fermentar el de la nueva cose
cha. Otro índice que también 
es bastante elocuente, reflejo 
también de la otra enferme
dad, el .reuma, sus orígenes se 
encuentran en las precarias 
condiciones de las viviendas 
que aunque se apretaban for
mando verdaderos laberintos 
o callejas, al abrigo del pajar 
antiguo o la cuadra del ga
nado para burlar las corrien
tes de aire frío, esto no era

del vicepresidente de la Cor
poración Provincial, Isidoro 
Rodríguez Maroto.

A las seis y cuarto de la 
tarde de hoy, Jesús Terciado 
mantendrá una reunión en su 
despacho con el director pro
vincial del Insalud y con ei 
diputado Narciso Serrano Al
varez Giraldo, de cuyo conte
nido informaremos en nues
tro número de mañana. 

suficiente. Sólo existía la lum
bre baja a la que arrimarse 
para espantar el frío, o la 
ventisca, secarse ropas tras 
una jornada lluviosa y desen
tumecer los huesos.

VISITA A UN ENFERMO

Cuentan que era frecuente, 
por entonces, acudir a visi
tar a un enfermo, atacado 
sobre todo por uno de estos 
dos males y encontrarlo vesti
do en la cama, y al ordenarle 
el galeno la conveniencia de 
que aquel hombre debería es
tar arropado sí, pero despren
derse de chaqueta, chaleco, 
faja y pantalón cuando me
nos, le argumentaban: “Es 
que hace tanto frío...! y eso, 
doctor, a pesar de darle un 
buen vaso de vino con leche... 
Como vieran el gesto extraño 
del doctor, tratando de dis
culparse agregaban: No se si 
habremos hecho bien, pero el 
pobre estaba tan malito...

Cuanto acabo de relatar, es 
hoy simple anécdota, en ge
neral las gentes ya no nece
sitan disputarse un lugar pre
ferente en la candela, ni tam
poco apurar un vaso de vino 
para combatir el fantasma del 
frío, ni buscar el abrigo de la 
calle recóndita para burlar los 
vientos. Ya han aprendido a 
vivir mejor.

Los pajares, en su mayoría, 
son hoy .viviendas modernas: 
los que aún se resisten a las 
nuevas arquitecturas se han 
acondicionado interiormente, 
ya gozan de fá^mínimas co
modidades, el butano o la 
estufa eléctrica han hecho casi 
imprescindible la lumbre baja, 
porque seamos sinceros, in
dependientemente de que se 
nos quede frío el trasero, es 
agradable la parrafada inte
rrumpida por el chasquido de 
la encina o del roble que se 
acerca su fin y embriagarse 
del aroma que exhalan; es 
delicioso beberse la copa que 
hemos dejado calentar prime
ro entre nuestras manos, y 
luego en la piedra saliente de 
la chimenea, pero eso sí, una 
copa, sin confundir el placer 
con la necesidad, porque to
dos somos conscientes que el 
hígado se resiente.

Afortunadamente el frío ya 
no tiene cobijo en muchísimos 
hogares de esta tierra, como 
tampoco está presente el jarro 
de vino, a veces sin fermentar 
o mal elaborado y en conse
cuencia tanto la cirrosis hepá
tica como el reuma no será 
con el tiempo la ingrata he
rencia que dejaron los mayo
res.
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Tercera División Grupo VII
Deportes

El Alcorcón líder, a su paso por el E.M. “Adolfo Suárez’

Avila. P. H. San Millán

MAYORAL

Ahora, que el tiempo parece 
cambiar, que las temperaturas se 
van haciendo —de momento— 
más agradables, en este Grupo 
VII, de los pecados* del fútbol 
Tercerdivisionario, que nos co
rresponde a los abulenses, por
que en él está el Real Avila, la 
emoción, la incertidumbre y el 
interés está en todos los frentes. 
Y tiene tantos frentes la clasifi
cación como equipos hay en la 
competición. A unos les ruedan 
bien las cosas a otros no tanto, 
pero en definitiva todos están 
enzarzados en una lucha que no 
se,ve nada clara ni por arriba ni 
por abajo ni por el centro. En fin, 
un maremagnun que mantiene 
vivo el interés de todos los que 
de una u otra forma son futbole- 

\ ros, en el extenso sentido de la 
palabra.

La vigésima-primera jornada 
en vez de aclarar las cosas las 
complicó un poco más, porque, 
de una parte, triunfaron los que 

1 se preveía, Alcorcón, Madrid y 
Valdepeñas, algunos con apuros, 
pero en definitiva triunfos fue
ron; mientras el Avila, con más 
problemas de los previstos, por
que el colista salió respondón. 

consiguió un positivo de “oro”, 
tal y como transcurrió el partido. 
Buen punto, pues, que lleva a 
los abulenses al más cinco, man
teniendo su Cuarta posición. Una 
posición para no hacerla “ascos” 
y a la vez mantener todas las 
esperanzas.

El Leganés, sorprendente Le
ganés, volvió a caer y el “bataca
zo” es de los mayúsculos, máxi
me según se presenta el segundo 
tramo liguero recién comenzado. 
A la vista, el próximo domingo.

Leganés-R. Madrid.
El Pegaso respiró a costa del 

Aranjuez que ve de este modo 
frenada su posible recuperación. 
El At. Madrileño recupera terre
no y se aleja de la zona de 
peligro, mientras que su oponen
te, Fuensalida, parece que se 
“desinfla” y va camino de su 
posición normal en la clasifica
ción. Aquello de equipo revela
ción queda ya lejos.

El Conquense hizo bueno el 
pronóstico y se impuso al San

Fernando, un equipo con proble
mas que tendrá que luchar mu
cho para alejarse de la zona de 
peligros.

En la “Albuera” segoviana, los 
lócales y el Guadalajara dieron 
un gran recital de fútbol, con 
nada menos que seis goles. Bue
na tarde para los espectadores, 
aunque nuestros vecinos deja
ron a cero su casillero de negati
vos-positivos.

En definitiva que “arde” la 
clasificación. Arriba, por el mo

de liga
mento los más fuertes. Valdepe
ñas y Alcorcón, acompañados 
muy de cerca por Real Madrid, 
Avila y Leganés. Se abre un pe
queño boquete y más alejados de 
la cabeza. Conquense, Aranjuez, 
Ciempozuelos... Para llegar a la 
línea de penas y sufrimientos 
con el Daimiel, 16.°, con IBpun- 
tos; San Fernando, 17; Móstoles 
y Arganda, 15 y por último. Alcá
zar, 13.

ESTADISTICA DE LA JORNADA

Triunfos locales: 6.
Triunfos visitantes: 1.
Empates: 3.
Goles marcados: 23.
Goles locales: 16.
Goles visitantes: 7.

No marcaron: Arganda, Aran
juez, Fuensalida, Ciempozuelos, 
Leganés y San Fernando.

Máximo resultado: G. Segovia
na, 3; C.D. Guadalajara, 3.

Tarjetas rojas; Tres directas: 
Soler, Pegaso; Ramón y Tito Azu
queca.

Dos, por acumulación de ama
rillas: Asterio, G. Alcázar y MEN
DEZ, Real Avila.

Tarjetas amarillas: 40.

Mañana no estará en el España-Finlandia

Gordillo: “A los escoceses podemos meterles très goles 
en Sevilla”
Europa Press Reportajes.

Escocia es la gran preocupa-

TROFEO

Rasil
Trofeo que se entregará al 
jugador que a lo largo de la 
temporada permanezca más 
tiempo en el terreno de juego.

CLASIFICACION:

Serrano .. 1.882 minutos
Enríquez . 1.748 ”
Argenta .. 1.745 ”
Quiñi .... 1.687
Quique ... 1.620 ”
Méndez .. 1.567

PATROCINA 

MODA HOMBRE

Rasil
Confección-Camisería

AVILA

ción de todos los internaciona
les de la selección española. No 
hay uno solo de los .“Muñoz- 
boys” que no tenga -puesta la 
mirada en el decisivo partido del 
veintisiete de febrero contra el 
equipo británico. Indudable- 
mente España se juega la prime
ra plaza del grupo séptimo de la 
zona europea del Mundial-86 en 
ese encuentro.

Uno de los hombres que, sin 
embargo, rebosa más optimismo 
de cara al “match” frente a los 
escoceses es Rafael Gordillo, 
uno de los indiscutibles en el 
equipo de Miguel Muñoz.

—¿Es tan decisivo ese partido 
frente a los escoceses?

—Para mí es un partido más. 
Escocia va a venir a jugar aquí, 
pero aun quedan más partidos 
del grupo. Además pienso que 
nosotros podemos meterles tres 
goles en Sevilla como ellos hi
cieron allí.

—¿Por que se perdió de forma 
tan abultada en Escocia? ‘

—Perdimos porque nos salió 
un partido malo. No es que Esco
cia jugara bien, lo que ocurrió 
fue que la selección española no 
estuvo a su altura habitual. En el 
primer tiempo nuestro juego fue 
malo y los escoceses se aprove
charon de esa circunstancia.

—¿Optimista, entonces?
—Sí lo soy. Escocia es un 

; equipo bueno, pero tampoco es 
una selección invencible. Noso
tros podemos ganarles con clari
dad.

Gordillo ARCHIVO

—¿Qué resultado te ha llama- ducidos hasta la fecha en las 
do más la atención de los pro- eliminatorias del Mundial?

—Me sorprendió la victoria de 
Alemania en Malta por dos goles 
a tres. La selección maltesa es un 
equipo normal y, como en el 
fútbol no hay lógica, se podía 
pénsar que Alemania iba a mar
carles cinco goles, pero sólo con
siguió tres y de milagro.

“NUESTRA META ES LA COPA 
DE LA UEFA”

Gordillo ha terminado 1984 
con problemas físicos en una de 
sus rodillas. El internacional bé
tico sufrió un golpe en el en
cuentro Betis-Español que le 
afectó el menisco, pero, en líneas 
generales, se siente satisfecho 
de la campaña que está reali
zando.

—Estoy contento, aunque he 
sufrido varios golpes que me han 
impedido jugar en algunos par
tidos.

—¿La temporada del Betis?
—Estamos haciendo una cam

paña buena, a pesar de que em
pezamos mal la Liga en casa, 
pero el Betis es así y nadie le va 
a cambiar. Nuestra aspiración 
consiste en metemos entre los 
tres o cuatro primeros. Ser cam
peón es una meta casi inalcan
zable...

—¿Tu máxima ilusión en esta 
temporada?

—Espero terminar bien la 
temporada, sin que tenga ningún 
percance físico, y deseo que el 
Betis se clasifique para la Copa 
de la UEFA.

Domínguez, S. A.
Concesionario RENAULT

Exposición y Talleres: Avda. 18 de Julio, 64 - Teléf.: 22 20 14
Exposición y ventas: Avda. Portugal, 43 - Teléf.: 21 14 27 AVILA
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Atletismo

Ismael Mirón
Marcha en la

Gamero, campeón regional de 
Categoría Juvenil

El marchador y Ana
Burgos. J.R. López

Ehpasado domingo, se ce
lebró en Burgos lá Fase Sec
tor Centro-Oeste del Campeo
nato de España de Cross y 
Marcha, para Cadetes y Ju
veniles.

Lo más destacado de la 
participación abulense es, sin 
duda, la actuación del mar

Calva

El Rollo, en 1.^ y Múñopepe 
en 2.% continúan de líderes
Ávila. L.M. Soto.

Continúa disputándose en 
nuestra provincia y capital, 
la liga del Campeonato de 
Calva. En esta jornada, y 
dentro de la segunda catego
ría, se disputó un interesan
te encuentro entre los equi
pos: San José Obrero y Mu
ñopepe. Al Término del en
cuentro el equipo de nues
tra capital derrotó al líder de 
esta categoría, por el resul
tado de 131 a 129.

Los resultados y clasifica
ciones de esta octava jorna
da fueron los siguientes:

PRIMERA CATEGORIA:
Aldea del Rey, 266; Son

soles, 276.
Casa Social, 260; Salo

bral, 259.
El encuentro Mironcillo- 

El Rollo, fue aplazado.
La clasificación en esta 

categoría, queda así:
12, El Rollo con 12 pun

tos; 22, Aldea del Rey con 9; 
32, Sonsoles con 8; 42, Mi

ANGEL
Obsequiará con un magnífico reloj “DUWARD” al jugador del 

Real Avila C.F. máximo goleador en la temporada oficial

Quiñi, 7; Roberto y Enríquez, 4; Zapatera y 
Argenta, 3; Ortega, 2; Granado, Moya, Méndez 
y Pozo, 1.

“ANGEL” ha instituido otros premios —relojes “Duward”— 
para el “Jugador destacado” y para el de “mejor conducta”, 
como en anteriores temporadas.

M «Angel
JOYERIA - RELOJERIA - OPTICA

Concesionario de Reloj “DUWARD”
REGALOS

LISTA DE BODAS - PORCELANAS BIDASOA - JOYERIA DE 
PLATA S' PALIU

San Millán, 2 y Duque de Alba, 1 — AVILA

chador abulense del Club 
Puente de Romanillos, Ismael 
Mirón Gamero, que con un 
magnífico crono de 23 minu
tos y .56 segundos, se alzó con 
el triunfo, y además hizo la 
marca mínima exigida para 
participar en el próximo 
Campeonato de España. La 
otra gran actuación, viene de
terminada por Ana Belén 

roncillo con 7, y 52, Salobral 
y Casa Social con 5 puntos.

SEGUNDA CATEGORIA:
San José Obrero, 131; 

Muñopepe, 129.
El Soto, 109; Salobral,

Papelerías Cristina, 119; 
Bar El Arenal, 108.

La clasificación actual de 
esta categoría, queda así: 

12, Muñopepe con 12pun- 
tos; 22, Papelerías Cristina 
con 11; 32, San José Obrero 
con 10; 42, Salobral con 9; 
52 Bar El Árenal con 4, y 62, 
El Soto con 2.

En esta octava jornada de 
liga, hay que destacar la 
excelente actuación de los 
jugadores, Alfonso del equi
po de Salobral y Anastasio 
de San José Obrero. Este 
último, y a pesar de sus 
sesenta años cumplidos, se 
encuentra en una gran for
ma; en su encuentro último, 
de cincuenta tiradas, consi
guió cuarenta y nueve tan
tos.

Belén Martín Hernández al Campeonato de España

Ana Belén Martín estará en el Cam
peonato nacional. lumbreras

Martín Hernández, del Club 
Puente de Romanillos, que 
hizo un meritorio quinto lu
gar, lo que también le da 
derecho a participar en el 
Campeonato Nacional, que se 
celebrará el domingo día 10 
de febrero en Toledo. El resto 
de los representantes abülen- 
ses tuvieron una participación 
discreta.

Pesca

Seis cotos de pesca privados abulenses, 
pasan a ser públicos

Avila. L.M. Soto

En la mañana de ayer nos 
.llegó el comunicado de la 
Junta de Castilla y León: SE 
ELIMINAN LOS PRIVILE
GIOS DE LOS CLUBS EN 
LOS COTOS PRIVADOS 
DE PESCA.

Tal y como se produjo la 
noticia nosotros la transcribi- 
m'os. Creemos que esta medi-. 
da, puede levantar polémica; 
para una gran mayoría será 
válida y correcta. Para otros 
será menos buena. En nuestra 
provincia seis cotos privados 
pasan a ser públicos.

La nota enviada por la

Estas son las clasificaciones 
obtenidas por los atletas abu
lenses:

Individual:
Marcha juvenil masculino:
12, Ismael Mirón Gamero 

(Club Puente de Romanillos). 
23’56”.

Que es nuevo récord re
gional.

Cross cadete femenino:
72,' Alicia Arribas Mediero 

(Club Puente de Romanillos).
132, Almudena Náñez Can

dil (Club Puente de Roma
nillos).

182, Soma Galán Aldudo 
(Club Puente de Romanillos).

202, María Elena Aller 
Martín (Club Puente de Ro
manillos).

312, Beatriz Mirón Gamero 
(Escuela de Atletismo).

Cross cadete masculino:
82, Juan Gabriel Rodríguez 

Hernández (Puente de Roma
nillos).

102, Jesús Alberto Fernán
dez Cecilia (Escuela de Atle
tismo).

222, José Plaza Jiménez 
(Club Puente de Romanillos).

282, Francisco Javier Ga
lindo Gutiérrez (Escuela de 
Atletismo)..

Cross juvenil femenino:
52, Ana Belén Martín Her

nández (Club Puente de Ro
manillos).

Junta dice lo siguiente:
La Junta de Castilla y 

León, una vez asumidas las 
competencias en materia de 
pesca continental, considera, 
que la pesca fluvial en nuestra 
comunidad, debe de tener ca
rácter público. Contemplan
do tanto las aguas como los 
seres que lo habitan.

El carácter popular de la 
pesca ha motivado la elimi
nación de privilegios, que so
bre los cotos, ostentaban los 
Clubs de pesca.

En la provincia de Avila los 
cotos que pasarán a ser públi
cos son los de San Martín del

102, María Teresa López 
Casanova (Club Puente de 
Romanillos).

Cross juvenil masculino:
112, José Francisco Her

nández Herrero (Puente de 
Romanillos).

182, Agustín Canales Alon
so (Club Puente de Roma
nillos).

' 322, Jesús Martín del Nogal 
(Club Puente de Romanillos).

362, José Luis Vega Encabo 
(Club Puente de Romanillos): 

372, Francisco José Jimé
nez Veija (Escuela de Atle
tismo).

402, Carlos Sánchez Martín 
(Club Puente de Romanillos).

Por equipos:
Cross cadete femenino:
32, Avila.
Cross cadete masculino:
62, Avila.
Croos juvenil masculino:
62, Avila.

Por Otra parte hay que 
señalar que el Campeonato de 
España de Maratón que se 
tenía que haber celebrado en 
Málaga, el domingo pasado, 
se suspendió debido a diver
sos problemas para su organi
zación, con lo cual el atleta 
abulense del Club Puente de 
Romanillos, Mariano Her
nández Martín, no se despla
zó a la ciudad andaluza.

Pimpollar, Navalsáuz, y Na
valuenga que correspondía al 
Alberche. Club. El coto de 
Candeleda de la Sociedad De
portiva Candeleda. Los cotos 
de Valtravieso y las Palizas 
del Club Saltvelino y El Barco 
de Avila y El Lanchar de la 
Sociedad Deportiva San Pe
dro del Barco.

Estos cotos pasan a ser de 
utilización abierta para todos 
los pescadores.
• Ahora falta esperar, cuál 
será la reacción de los Clubs 
abulenses afectados. En días 
próximos nosotros tocaremos 
este tema.
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Manuel Fraga clausuró en León 
el V Congreso 
de Alianza Popular
León. Efe.

El presidente nacional de 
Alianza Popular, Manuel 
Fraga ha clausurado el V Con
greso Provincial del Partido 
en León.

Con relación a la exclusión 
del Grupo Popular en la firma 
del acuerdo del Gobierno 
Vasco, el líder de Alianza 
Popular ha indicado que “no 
hemos sido invitados y es el 
PNV quien elige a las per

Un hombre apare ció ahorcado 
en su domicilio, en Aranda
Aranda de Duero (Burgos) 
Efe.

Eugenio Pérez Gómez, de 
52 años, ha sido hallado ahor
cado en su domicilio de Aran
da de Duero (Burgos), en el 
número treinta de la Carrete
ra de la Estación.

Hasta el momento, se des
conocen las circunstancias de 

IMPUESTO W 
SOBRE EL LUIO 
Nuevos tipos impositivos en vigor 
desde roe enero de 1985

Articulo 65 Ley 50/1984 de 30 de Diciembre, de Presupuestos Generales del Estado (B.O.E. 31-12-84).

ARTICULO DEL 
TEXTO REFUNDIDO CONCEPTO TIFO 

IMPOSITIVO

17, B Accesorios de vehículos y remolques.............................................. 27.50
19,C Escopetas, armas de fuego y cartuchería.................. ....................... 22.00
20, B, DOS Bisutería corriente y perlas de imitación............................ ............ 11.00
21 Antigüedades y reconstrucciones de objetos antiguos................... 10.00
:<i 8eproducciones de antigüedades.................................................... 8.00
22, C - Aparatos y medios de reproducción de sonido e imagen por 

medios electrónicos............... ..................................................... 22.00
23, B Objetos artísticos y de adorno; vajillas, cristalerías y demás 

servicios de mesa, excepto esculturas, pinturas y grabados 
originales................................    .'.................................................... 22.00

23, B Esculturas, pinturas y grabados originales............................. 10,00
24, B Alfombras, tapices y rep>osteros.. ..................................................... 22.00
25, B, a) Peletería de carácter suntuario......................................................... 33.00
25, B, b) Peletería corriente y de imitación.................................................... 6.60
25, B, c) Vestidos y modelos de alta costura; trajes regionales y de época... 22.00
26, B, a) Perfumería envasada y artículos de tocador........ ............................ 22.00
26, B, b) Colonias y perfumería a granel...................................................... 11.00
27, B, a) Aparatos electrodomésticos............................ ....... . ...................... 6.60
27, B, b) Aparatos de iluminación................................................................ 11.00
28, B, b), c) y d) Prismáticos, gemelos, anteojos, barómetrbs. termómetros y 

similares; aparatos y accesorios fotográficos y cinematográficos; 
material sensible para fotografía y cinematografía, en color......... 22.00

28, b, d) Material sensible para fotografía y cinematografía en negro ......... 11.00
29, B,a)uno Aguardientes y licores, de precio no superiora 350 Pts./litro........ 27.50
29, B, a) uno Aguardientes y licores, de precio superior a 350 Pts./litro............. 44.00
29, B, b) Otras bebidas envasadas y con marca, de precio superior a

130 Pts./litro...... ,....... . . ......... ........................................................ 24.20
29, B, c) Salsas y especias preparadas ... ...... ............................................. 26.60
29, B, d) Conservas de caviar y sus sucedáneos; de salmón, crustáceos y de 

hígado de pato o ganso.................................................................... 39.90

COHSUL-TE CUALQUIER DUDA Eh LA OFICIhA DE IhFORMAClOh 
DE SU DELEQAClOh O ADMIhlSTRACIOh DE HAClEhDA.

sonas con las que desea pac
tar”.

Durante el Congreso clan- 
durado por Fraga fue elegida 
la nueva Ejecutiva Provincial, 
presidida por José María Suá
rez González y que fue apro
bada por 371 votos a favor, 78 
£n contra y tres nulos.

Fraga se mostró favorable 
a que la capitalidad de la 
comunidad de Castilla y León 
sea Burgos, “por razones his
tóricas y por haber sido la 
sede inicial”, dijo.

la muerte, aunque pudiera 
tratarse de un suicidio. El 
cadáver fue descubierto esta 
tarde por sus familiares.

Pérez Gómez, casado y con 
cuatro hijos, se encontraba 
dado de baja por enfermedad 
y tenía que incorporarse al día 
siguiente a su puesto de traba
jo en una empresa de trans
portes y reparto.

Tres muertos 
por colisión 
en la “Carretera 
de la Muerte” 
Cigales (Valladolid). Efe.

Tres personas han resulta
do muertas y otras cuatro 
heridas de gravedad en un 
espectacular accidente de 
tráfico ocurrido en el kiló
metro 113,600 de la carrete
ra N-620, Burgos-Portugal," 
la denominada “Carretera’ 
de la Muerte”.

El accidente se produjo en 
el término municipal de Ci
gales (Valladolid), al chocar 
de frente el turismo Seat 131 
(VA-7388-J), conducido por 
Pedro García Martín, de 18 
años, que resultó muerto, 
con el Seat 124 (CC-6310-B), 
conducido por Fernando 
Rodríguez Alonso, de 24 
años, que sufrió heridas gra
ves.

En el mismo accidente 
también fallecieron uno de 
los ocupantes del Seat 131, 
Francisco Ochoa Sancho, de 
21 años, y el único acompa
ñante del otro vehículo, Je
sús Rodríguez Fernández, 
de 23 años.

Viaje de Demetrio Madrid a la 
provincia de León
León. Efe.

El presidente de la Junta de 
Castilla y León, Demetrio 
Madrid López, realiza un via
je oficial de cinco días de 
duración a la provincia de 
León.

El jefe del Ejecutivo regio
nal, que ha fijado su despacho 
en la Delegación Territorial 
de Cultura, en la capital leo
nesa, se reunió con los de
legados territoriales del Go
bierno regional.

Durante su estancia en la 
provincia, Madrid López visi
ta la capital leonésa y las 
localidades de Sahagún de 
Campos, Valencia de Don' 
Juan, Pola de Gordon, Villa
blino, Ponferrada y Astorga.

El presidente de la Junta de 
Castilla y León se reunirá 
también con representantes 
de las Instituciones oficiales y 

de los distintos colectivos so
ciales, económicos y cultura
les de la provincia.

El comienzo de la visita del 
presidente del Gobieno Autó
nomo coincidió con la clasu- 
sura del Quinto Congreso 
Provincial de Alianza Popu
lar de León, del que se prevé 
que salió reforzada la línea 
leonesista, partidaria de la se
paración de León de la Co
munidad Autónoma.

El alcalde de León, el alian
cista Juan Morano Masa, de
claró que considera inoportu
no el viaje de Madrid López y 
subrayó que no acudirá a 
saludarle.
INSTÁR A LA BUSQUEDA 
DE SOLUCIONES A LOS 
PROBLEMAS
DE LA COMUNIDAD

El presidente de la Junta de 
Castilla y León, Demetrio 
Madrid, subrayó que su viaje 
institucional a León tiene co
mo objetivo “instar a los res
ponsables de las Instituciones 
de la provincia a que busquen 
soluciones- colectivas y coor
dinadas a los problemas de la 
Comunidad”.

Demetrio Madrid comenzó 
su viaje con una reunión de 
trabajo con los delegados te
rritoriales en León de las dis
tintas Consejerías que inte
gran el Gobierno autónomo.

En una reunión con los 
representantes de los medios 
informativos, el jefe del Eje
cutivo castellano-leonés pidió 
la “generosidad de las perso
nas que están al frente de las 
Instituciones para que cola
boren en la resolución de los 
problemas no sólo de la pro
vincia, sino del resto de la 
Comunidad Autónoma”.

Subrayó Demetrio Madrid, 
que “este viaje es eminente
mente institucional” y no des
cartó que mantenga reuniones 
de partido con destacados 
miembros del PSCL-PSOE 
en la provincia, teniendo en 
cuenta que los próximos 9 y 
10 de marzo se celebrará en 
León el Cuarto Congreso Re
gional del Partido.

Demetrio Madrid calificó 
de “contradictorias entre sí” a 
las recientes declaraciones del 
presidente nacional y secreta
rio regional de Alianza Popu
lar (AP), Manuel Fraga y 
Antonio Martín Beaumont, 
respectivamente, sobre unas 
manifestaciones del alcalde 
aliancista dé León, Juan Mo
rano, contra el Estado de las 
Autonomías y el Papel de la 
Junta de Castilla y León.

En relación con Su posible 
permanencia al frente dei 
PSCL-PSOE tras el Congreso 
Regional de León, Madrid; 
dijo que “siguiendo las direc
trices operativas del XXX Con
greso del PSCL-PSOE, es 
bueno que los cargos públicos 
de la Comunidad Autónoma 
ocupen puestos de responsa
bilidad en la Ejecutiva regio
nal”. ’

Sobre los presupuestos ge
nerales de la Comunidad Au
tónoma para 1985, Demetrio 
Madrid se mostró optimista 
en relación con su aprobación 
en las Cortes y llegó a afirmar 
que incluso el Grupo Popular 
puede votarlos afirmativa
mente.

En relación con la ley de 
sede o sedes de las Institucio
nes autonómicas, el jefe del 
Gobierno regional manifestó 
que se trata de un tema que le 
preocupa sobremanera y no 
ocultó el temor de que termi
ne esta legislatura sin que el 
asunto se haya solucionado.

Demetrio Madrid celebró 
reuniones de trabajo con el 
Ayuntamiento de la capital. 
Diputación Provincial y go
bernador civil, visitó el Cole
gio Público “La Palomera” y 
ofreció una recepción a las 
autoridades.

Tras el almuerzo, Demetrio 
Madrid celebró en Sahagún 
de Campos una reunión de 
trabajo con los alcaldes de la 
zona y visitó Valencia de Don 
Juan.
LOS CONCEJALES 
DEL GRUPO POPULAR 
NO ACUDIERON 
A LA ENTREVISTA

Los concejales del Grupo 
Popular del Ayuntamiento de 
León no acudieron a la reu
nión de trabajo de la Corpo
ración Municipal con el pre
sidente deb Gobierno Autó
nomo, Demetrio Madrid.

A la reunión de trabaje 
sólo acudieron tres concejales 
del Grupo Socialista y un 
independiente, quienes expu
sieron al jefe del Ejecutivo 
regional diversos temas gene
rales que, según ellos, suscri-f 
ben todos los miembros de la 
Corporación. '

Los concejales que han acu-' 
dido a la reunión basan esta* 
afirmación en que esos asun-^ 
tos han sido refrendados y eni 
Plenos y Comisiones Perma
nentes del Ayuntamiento.

Los principales asuntos 
abordados están relacionados 
con las obras de reconstruc
ción de la Catedral y sus 
vidrieras, reconstrucción del 
Mercado del Conde Luna, 
construcción del Mercado 
Central y Estación de Auto
buses.

Sobre la reconstrucción de 
la Catedral, el consejero de 
Educación y Cultura, Justino 
Burgos, manifestó que su De
partamento hará todos los 
esfuerzos necesarios para que 
la realización de las obras se 
realicen lo antes posible.

EL PRESIDENTE 
PROMETIO LUCHAR 
POR UN FUTURO MEJOR 
PARA LOS NIÑOS

El presidente de la Junta de 
Castilla y León, Demetrio 
Madrid López, prometió a los 
niños que su Gobierno no 
escatimará esfuerzos para do
tarlos de un futuro promete
dor en libertad y bienestar.
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Ardanza descarta la 
negociación política con ETA
Madrid. Efe.

El candidato a la Presidencia 
vasca José Antonio Ardanza 
descartó ayer la negociación 
con la organización terrorista 
Eta al afirmar que los proble
mas políticos dél País Vasco 
"Se negocian solamente con 
los partidos políticos”.

“Entiendo que lo que es la 
representación Popular en de
finitiva se produce a través de 
los partidos políticos y entre 
estos está Herri Batasuna”, dijo 
Ardanza, en unas declaracio
nes a Televisión Española.

“Creo que Eta no es el reflejo 
dé una voluntad popular, por- 
nunca ha concurrido a unas 
elecciones”, subrayó Ar
danza, entrevistado después 
de la firma del “pacto de legis
latura” entre el Gobierno vasco 
y el "Partido Socialista de Eus
kadi” (PSE).

El candidato a lendakari se
ñaló que los problemas polí
ticos en el País Vasco se ha 
previsto que se negocien y se 
acuerden entre los partidos po
líticos, que "son los que tienen 
la legitimación de la voluntad 
popular”.

Al comentar el anunciado 
rechazo de Herri Batasuna al 
“pacto de legislatura”. Ardanza 

indicó que esa coalición “ten
drá que entrar en un proceso de 
reflexión para ver qué es lo que 
piensa hacer”.

INCORPORACION DE 
OTROS GRUPOS POLITICOS

“El deseo del Partido Socia
lista y nuestro, es que se pue
dan incorporar al pacto, o al 
menos a aspectos del mismo, 
otros grupos políticos”, añadió.

“No quisiera que Herri Ba
tasuna se marginara. Este par
tido sabe que tiene perma
nentemente abiertas las puer
tas del Parlamento, y en defi
nitiva, es opción suya el in
tegrarse o no integrárse en el 
Parlamento”, manifestó.

Ardanza dijo que la razón 
fundamental del “pacto de le
gislatura es la "posibilidad de 
gobernar este país” y que pue
de ayudar a pacificar el ,País 
Vasco.

El político nacionalista des
cartó que el hecho de que su 
partido no haya firmado el pac
to signifique algún riesgo para 
Uevarlo a cabo.

El candidato a Lendakari afir
mó que el PNV "está avalando” 
el pacto, ya que representantes 
políticos de este partido han 
colaborado con él para llegar al 
acuerdo.

La conflictividad 
laboral provocó la 
pérdida de 20.000 
jornadas en enero

Madrid. Efe.

El ministro de Trabajo y Se
guridad, Joaquín Almunia, afir
mó que, durañte los dieciocho 
primeros días del mes de enero, 
se han perdido más de 20.000 
jornadas de trabajo por conflic
tividad laboral.

Almunia señaló que, en igual 
período del año anterior, se ha
bían perdido 131.132 jornadas, 
debido a que se produjeron en 
aquellas fechas movilizaciones 
relacionadas con la reconver
sión industrial.

Eñ cuanto a la conflictividad 
producida por la negociación co
lectiva, señaló el ministro que ha 
descendido debido a la firma del 
AES.

Almunia dijo que, desde que 
se firmó el AES, se han realizado 
un 30 por ciento más de con
trataciones que en el mismo pe
ríodo del año anterior.

El número total de huelgas en 
el período citado ascendió a 55, 
mientras que en el mismo pe
ríodo de 1984, se registraron 60 
huelgas.

Las huelgas registradas en el 
período de 1985 afectaron a una 
plantilla de 10.847 trabajadores, 
y la participación fue de 15.862.

Tanto la oposición como el 
Gobierno, de acuerdo con la 
permanencia de España en la 
OTAN
Las Palmas de Gran Canaria. 
Ele.

El Presidente del Gobierno 
de Canarias, Jerónimo Saave
dra, y varios líderes de la opo
sición, se expresaron ayer de acuer
do con la permanencia de Es
paña en la OTAN.

En una reunión en la sede de 
la agencia Efe, los políticos del 
Archipiélago coincidieron en 
que esta es la mejor fórmula 
para Canarias.

José Dintes, secretario pro
vincial de Alianza Popular, sub
rayó la necesidad de que el 
Gobierno socialista de Cana
rias resuelva los enfrentamien
tos interinsulares, como 
paso previo a la conformación 
de una región potente politi
camente hablando.

Para Gregorio Toledo, de 
Convergencia Canaria Refor
mista, y Fernando Jiménez Na
varro, del Partido Canario Libe
ral, así como para Lorenzo Olar
te del Centro Democrático y 
Social, la integración completa 
de España en Europa pasa. 

Explosión en Lasarte

primero, por la entrada en 
la Comunidad Económica Eu
ropea y, después, por su par
ticipación en el Pacto Atlán
tico.

En esta opinión coincidió 
Jerónimo Saavedra, quien hizo 
hincapié, además, en la con
flictiva situación que se regis
tra en algunos países africanos 
próximos.

MAYOR COMPRENSION 
DE EUROPA

Los políticos canarios coin
cidieron también en la nece
sidad de que el Gobierno so
cialista haga más esfuerzos pa
ra conseguir una mayor com
prensión por parte de Europa 
sobre estos asuntos.

Se refirieron asimismo a las 
repercusiones de la entrada de 
España en la CEE y particular
mente al mantenimiento de un 
estatuto especial para las islas.

En opinión de los políticos 
reunidos, es imprescindible la 
entrada de nuestro país en el 
Organismo europeo, pero no a 
cualquier precio.

El Rey felicitó al presidente Reagan
Madrid. Efe.

El Rey Juan Carlos envió ayer 
un telegrama de felicitación a 
Ronald Reagan, con motivo de su 

toma de posesión para un nuevo 
mandato como Presidente de los 
Estados Unidos.

Juan Carlos afirma que "me es

muy grato renovar a Vuestra Ex
celencia mi felicitación más cor
dial, así como los deseos que os 
manifesté el día de vuestra ree
lección”.

Lasarte (Guipúzcoa). Efe.

Un artefacto de mediana po
tencia ha hecho explosión, mi
nutos antes de la medianoche de 
ayer, en el supermercado "Au- 
rrera” de la localidad guipuzcoa
na de Lasarte, sin que se produ
jeran víctimas.

La bomba ha causado daños 
de importancia en el supermer
cado y en una sastrería, situadas 
junto ab mismo, en la Calle Ma
yor.

Este mismo comercio de ali
mentación sufrió un atentado 
similar hace algo más de dos 
meses.

Felipe González 
se entrevistó con 
el embajador 
soviético
Madrid. Efe.

El presidente del Gobierno, 
Felipe González, se entrevistó 
ayer tarde, en el Palacio de la 
Moncloa, con el embajador de 
la URSS en España, Yuri Du
binin.

La entrevista, que duró una 
hora, se produce diez días dés- 
pués de la expulsión del segun
do agregado cultural de la Em
bajada soviética, acusado de 
realizar actividades impropias 
de su condición.

PRIMER ANIVERSARIO

JUAN-CARLOS REY MARFULL
FALLECIO EN AVILA EL DIA 24 DE ENERO DE 1984 

A LOS 25 AÑOS DE EDAD
VICTIMA DE ACCIDENTE DE TRAFICO 

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

DESCANSE EN PAZ
Sus padres don Nico/ás Rey Fernández y doña Carmen Marfull Iglesias; hermanos José-Ignacio, Fernando y Rubén; 

tíos, primos y demás familia,

LES AGRADECEN UNA ORACION POR SU ALMA
La misa que se celebre el próximo jueves, dia 24, a las 8,30 de la tarde en la iglesia parroquial del Inmaculado 

Corazón de María, será aplicada por su eterno descanso.

1.824 PLAZAS
• 1.324 PLAZAS para AYUDANTES DE 

INSTITUCIONES PENITENCIARIAS

Amnos sexos, desde 18 años, con Bachiller Superior. Grandes 
posibilidades de aprobar. Instancias 28-1-85. Retribuciones sobre 
110.000 ptas. mensuales. 500 PLAZAS de POLICIA NACIONAL. 
Ambos sexos, de 20 a 30 años con Graduado Escolar o similar. 
Talla: Hombres 1,70 m.: mujeres. 1,65 m. Instancias hasta 29-1-85. 
Retribuciones 94.479 ptas. mensuales.

Información gratuita sin compromiso: pídanos por correo la 
GUIA GENERAL DE INFORMACION, indicando titulación y la 
convocatoria que le interese. Teléf.: 91/445-93-35.

CENTRO DE ESTUDIOS ADAMS. Sagasta, 23 -28OO4 MADRID

TESTIMONIO DE GRATITUD Y MISAS
Los hijos, nietos, biznietos y demás familia de DOÑA ELENA 

SOTO RODRIGUEZ (Vda. de D. Eleuterio San Segundo), que falleció 
el pasado día 18 (q.e.p.d.), ante la imposibilidad de hacerlo 
personalmente, como fuera su deseo, agradecen desde estas 
columnas los numerosos testimonios de condolencia recibidos y 
à la vez comunican que las misas que se celebren los días 23 a las 
7,30 de la tarde y 24, 25 y 26 a las 8 de la tarde, en la iglesia 
parroquial de la Sagrada Familia, serán aplicadas por el eterno 
descanso de su alma.
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La Habana: Se desconocen las causas 
del accidente aéreo que produjo 
40 muertos

---------------------- ----- - Extranjero 
Se confírma la implicación de 
un militar refugiado en España 
en el frustrado golpe de Estado 
de Bolivia

La Habana. Efe

Dos días después del acci
dente aéreo que costó la vida a 
40 personas, se desconocen 
absolutamente las causas que 
provocaron la caída del aparato 
,"11 18” de la Compañía “Cuba
na de Aviación”.

Los féretros con los restos 
mortales de 30 de las víctimas 
—25 cubanos y 5 extranjeros— 
estuvieron expuestos en la se
de de la Central de Trabajado
res de Cuba (CTC) desde la 
tarde del domingo hasta esta 
mañana, en que fueron trasla

Reacción ofícial en Atenas tras 
el fracaso de las conversaciones 
sobre Chipre
Atenas, Efe

En su primera reacción, tras el 
fracaso de las conversaciones 
sobre Chipre, el Gobierno griego 
dijo que la situación chipriota 
amenaza seriamente la paz de la 
región.

Dimitris Maroudas, portavoz 
del Gobierno, reafirmó el apoyo 
griego al Presidente de Chipre, 
Spyros Kyprianou, quien aceptó 
las propuestas del secretario ge
neral de las Naciones Unidas, 
Javier Pérez de Cuéllar, para el 
establecimiento de un acuerdo 
en la dividida isla de Chipre.

Pérez de Cuéllar inició el pasa
do mes de septiembre encuen

Misión secreta del “Discovery”
Cabo Cañaveral, Efe

La cuenta atrás para el co
mienzo de la misión militar se
creta del transbordador espacial 
norteamericano “Discovery” con
tinúa con normalidad, desde las 
04.00 locales (9,00 gmt).

JUNTA DE CASTILLA Y LEON
CONSEJERIA INDUSTRIA, ENERGIA Y TRABAJO

AVILA
NUEVA INSTALACION 

ELECTRICA
EXP. NUM.474

A los efectos preyistos en los Decretos 2.617 y 2.619/1966 de 
20 de octubre, se abre información pública de la siguiente 
instalación eléctrica.

PETICIONARIO: Hispano Ajemana de Construcciones, S.A., 
C/ Capitán Haya, 51. 28020, ]^adrid.

EMPLAZAMIENTO: De Peguerinos (Avila), a Santa María de 
la Alameda (Madrid).

FINALIDAD: Suministro energía a obra.
CARACTERISTICAS: Línea eléctrica de Media Tensión áerea, 

a 20 KV., de 3.580 Mts. de longitud, conductor LA-56, apoyos 
metálicos galvanizados, aislamiento ARVI-32 y 1.503, suspen
sión y amarre.

PRESUPUESTO total; 4.591.730 pesetas.
SE SOLICITA: Autorización administrativa.
Todas aquellas personas que se consideren afectadas, 

podrán presentar los escritos que estimen oportunos, ante esta 
Delegación de Industria, en el plazo de 30 días.

Avila, 14 de diciembre de 1984.
El delegado territorial, Alfonso Espinosa Jiménez.

dados al cementerio.
Distintos diligentes del par

tido y del Gobierno y el propio 
Fidel Castro hicieron la guardia 
de honor ante los féretros en 
una sala abarrotada de familia
res, amigos y compañeros de 
trabajo de las víctimas, y des
pués asistieron aT entierro.

Los restos de los diez nicara
güenses fallecidos partieron a 
Managua en un vuelo especial 
en que viajaba una delegación 
cubana presidida por el vice
presidente derconsejo de Mi
nistros, José Ramón Fernán
dez. 

tros por separado en Nueva York 
con Kyprianou y con el líder 
torco-chipriota Rauf Denktash, 
que llegaron a un punto muerto 
que determinó la rupura de las 
negociaciones.

Maroudas destacó la actitud 
“constructiva y responsable” de 
Kyprianou y señaló a Turquía 
como principal responsable de 
la actitud “intransigente” de la 
comunidad turco-chipriota.

El Gobierno griego expresa su 
esperanza de que Denktash 
adopte una actitud constructiva 
y haga todos los esfuerzos posi
bles para un acuerdo justo y 
viable sobre el problema de Chi
pre.

No ha sido facilitada la fecha 
del lanzamiento aunque se esti
ma que será el día 25 entre las 
13,15 y las 16,15 locales (18,15y 
21,15 gmt.) y la órbita estaciona
ria será de 22.300 millas al sur de 
la Unión Soviética.

Pero, de momento, la única 
información que se ha dado 
sobre el accidente es que el 
aparato, que cubría el vuelo 
regular La Habana-Managua, se 
estrelló aproximadamente cin
co minutos después de despe
gar del aeropuerto habanero 
“José Martí”.

El avión cayó en un descam
pado próximo a San José de Las 
Lajas, a unos 40 kilómetros de 
La Habana, pero el lugar del 
siniestro se mantuvo acordo
nado por la policía.

Dallas: 
Presentación de 
viajes turísticps a 
España
Dalias (Texas) (EE. UU.), Efe.

Gon la asistencia de más de 
800 agentes de viajes y profe
sionales del turismo en Texas, 
el “Tour operator” “Adventure 
Tours USA, Ïnc”'ha presentado 
en Dallas y Fort Worth los 
viajes “Charter” que piensa 
efectuar esta primavera y vera
no a España.

En el acto, el presidente de la 
Compañía, Charles Kairalla, di
jo que su grupo estaba muy 
ilusionado con los viajes que 
pensaban realizar a España, ya 
que “este es uno de los países 
eurbpeoscon más tradición his
tórica y turística”.

En el acto de presentación, 
por parte española, estuvie
ron María José González y Ve- 
lasco, de la Oficina Nacional de 
Turismo de España en Hous
ton, y Emilio Crespo, represen
tante comercial en Dallas de la 
Línea Aérea Española “Iberia”,, 
la cual, a falta de la firma 
formal del acuerdo, será quien 
se responsabilice de los vuelos.

Costa Rica 
denuncia la 
hostilidad de 
Nicaragua
San José, Efe

El ministro de Asuntos Exte
riores de Costa Rica, Carlos José 
Gutiérrez, ha denunciado una 
actitud de hostilidad hacia Costa 
Rica por parte del Gobierno de 
Nicaragua.

Gutiérrez se refirió a declara
ciones del comandante Tomás 
Borge, ministro del Interior de 
Managua, quien dijo, el domingo 
pasado, que fuerzas de la Alianza 
Revolucionaria Democrática 
ÍARDE) y de la Fuerza Democrá
tica, Nicaragüense (FDN) “están 
concentradas en territorio costa
rricense, desde .donde atacan 
puestos de Nicaragua”.

SE NECESITA
EMPLEADA DE HOGAR 
FIJA, BUEN SUELDO, 

CON INFORMES.
TELEFONO 22 08 51.

La Paz, Efe

El Gobierno boliviano ha con
firmado que, por lo menos uno 
de los ex-militares de este país 
refugiados en España, está im
plicado en el frustrado intento 
golpista contra el régimen demo
crático.

En declaraciones exclusivas a 
la agencia Efe, el subsecretario 
del Ministerio del Interior, Gus
tavo Sánchez, ha subrayado que 
existen pruebas sobre la entrada 
a Bolivia del ex- teniente coronel 
de Policía Germán Linares, que 
se encontraba refugiado en Es
paña.

Linares fue uno de los cabeci
llas, junto al ex-coronel de Ejér

Al menos, 66 personas 
murieron por las bajas 
temperaturas en los EE. UU.
Washington Efe

Un mínimo de 66 personas 
han fallecido desde el día 19 a 
consecuencia de la ola de frío 
polar que azota a Estados Uni
dos y que también se ha cobrado 
pérdidas materiales incontables.

Los meteorólogos indican que 
el frío, el más duro sufrido en los 
últimos 100 años, continuará al

Venezuela se dispone a recibir 
la visita del Papa
Caracas Efe

Juan Pablo II se convertirá el 
próximo 26 de enero en el primer 
Papa que pisará tierra venezo
lana, en donde le recibirán 
16.500.000 ciudadanos, en su 
mayoría católicos.

Tras casi cinco siglos, desde 
que los conquistadores españo
les llevaron la religión al país, un 
sucesor de San Pedro Apóstol 
honrará con su paso el suelo del

Explosión de gas en Francia
París Efe

Al menos una veintena de per
sonas han resultado Jardas a 
consecuencia de una explosión 
de gas registrada esta noche en 

Los familiares de DOÑA JULIA DEL POZO 
FERRO, que falleció el pasado día 18 (q.e.p.d.), 
ante la imposibilidad de hacerlo personal
mente, como fuera su deseo, agradecen 
desde estas columnas los numerosos tes
timonios de condolencia recibidos, y a la 
vez, comunican, que el novenario de misas 
qpe dará comienzo mañana día 23, a las 8,30 
de la tarde, en la iglesia parroquial de San 
Pedro, será aplicado por el eterno descanso 
de su alma.

cito Rolando Saravia, de un falli
do golpe de Estado contra el 
Presidente Hernán Siles Zuazo 
en junio de 1984, que se inició 
con el secuestro del primer man
datario boliviano.

El pasado viernes, las autori
dades bolivianas aseguraron que Li
nares y el teniente Celso Campos 
Pinto habían participado en la in-' 
teutona subversiva, abortada por 
los Servicios de Inteligencia y la 
actitud de defensa democrática 
de algunos altos jefes militares.

“El teniente Campos puede 
estar en España, pero es seguro 
que el teniente coronel Linares 
está en Bolivia”, ha afirmado el' 
subsecretario del Interior.

menos durante hoy y sospechan 
que las pérdidas tanto humanas 
como materiales aumentarán.

De casi todos los rincones de 
Estados Unidos llegan sin cesar 
noticias de desastres causados 
por esta ola polar que hizo des
cender los termómetros en doce 
ciudades diferentes a tempera
turas jamás conocidas con ante
rioridad.

libertador Simón Bólívar.
Juan Pablo II iniciará su viaje 

número 25 por Venezuela, país 
que se convertirá en la duodéci
ma nación hispanoamericana 
que visitará el Pontífice desde 
1979.

Estrictas medidas de seguri
dad rodearán al Pontífice de la 
Iglesia Católica, quien visitará, 
además de Caracas, las ciudades 
de Mérida, Maracaibo y Guayana.

la ciudad francesa de Montau 
ban. Además de los lesionados, 
la explosión, cuya causa se des
conoce, ha causado grandes da
ños en tres edificios.
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ALQUILERES
—Quiere vender. POMAR facilita 
su venta. Telf. 22 50 35. Su Cita con-

—Alquilo piso amueblado con 
calefacción individual. Teléfo
nos 22 07 41 y 21 30 42.

—Alquilo o traspaso 2 locales 50 
m2, total. Telf. 22 86 42.2-4 tarde.

—Quierealquilar, hable con pro
fesionales. POMAR. Telf. 22 50 35.

—En todas las zonas. POMAR. 
San Juan de la Cruz. 20. 3.“-3.

TRABAJO

OFERTAS

—Necesito asistenta interna. 40 
años aproximadamente, para 
atender señora mayor. 22 01 64.

—Necesito profesor para dar cla
ses de electricidad. Razón C/ Vir
gen de Covadonga, 15-2.°. Letra 
C, de 7 a 9.

LA IIMISKA
Aadocodano Bpoñola

LA SUERTE
Rodooodano

LA NOTICIA
Aodocodano {jpoAolQ

EL PERSONAJE
AVILA
1 503 Khz

—CERGADOS REQUES. Cerra
mientos de fincas rústicas. Venta 
de materiales. Asesoramiento y 
montaje. Telf. (911) 48 51 76. 
Fuentemilanos (Segovia).

VENTAS
Esta es su radio.

Rcicliocadena Española

ANUNCIOS POR PALABRAS
A TRAVES DEL CORREO

Si usted desea anuncíarse en esta sección, puede hacerlo de dos formas:

1 .—Mediante una Agencia de Publicidad.
2 .—Directamente desde su domicilio, utilizando el adjunto boletín 

y enviándqlo a EL DIARIO DE AVILA. Publicidad.
Plaza de Santa Teresa, 12,-05001 - AVILA

BOLETIN DE INSERCION
Nombre y apellidos................................ ........................................

ELECTRONICA
AVILA

ELECTRODOMESTICOS 
BALAY FAGOR
KELVINATOR AGNI

Avda. José Antonio. 15
Teléfono: 22 33 33 - AVILA

—Se venden muebles de pelu
quería. Telf. 22 97 61.

—Compra-venta fincas, parcelas 
y solares, POMAR. Telf. 22 50 35.

—VENDO finca en Valle Amblés. 
Agua. Luz. Muy cerca de Avila. 
Teléfomo 22 63 22.

Teléfonos de
"EL DIARIO DE AVILA"

21 - 26 - 40 
21-27-62 
21-27-93

Dirección.............. ............................................Teléf.:.................

Población...... ................................... ............................................

VARIOS

PISOS VENTA

—Vendo piso 'para despacho 
profesional o similar. Avda. Por
tugal. 3. Telf. 21 15 42.

—Piso. Padre Victoriano. 4. cam
bio por chalet vivienda unifami
liar o vendo. Telf. 34 Solosancho.

—Se gratificará a aquella perso
na que pueda facilitar el domici
lio actual de don Manuel Fer
nández Oliva, cuyo anterior do
micilio era Plaza Alamo, 6 de 
Sotillo de la Adrada (Avila). Escri
bir a Cerámica Rubert. C/ Avia
ción n.° 11. Manises (Valencia). 
Teléfono: (96) 154 64 25.

Suscrfbase a:

EL DIARIO DE AVILA

POR 250.000 PTAS. DE ENTRADA
Pisos de 1, 2, 3 y 4 dormitorios.
Con plaza de garaje incluida.
Hipoteca al 11 % a 15 años.

INFORMACION

CAMARAL C/ ESTRADA, 2-1.®
agencia inmobiliaria Telf. 21 26 49- 21 22 22

Reciba, en su domicilio, 
EL DIARIO DE AVILA
Puede suscribirse:

Llamando por teléfono al número 21 26 40. 
Enviando el cupón siguiente a EL DIARIO DE 
ÁVILA, Plaza de Santa Teresa, 12. 05001 Avila.

BOLETIN DE SUSCRIPCION

EL DIARIO DE AVILA
Sírvanse suscribirme a EL DIARIO DE AVILA a partir del día — 
Señalo con una X el período de suscripción y la forma de pago-

Suscripción: □ Mensual (700 ptas.) □ Trimestral (2.100 ptas.)
□ Semestral (4.200 ptas.) □ Anual (8.400 ptas.)

Forma de pago: □ Cheque O Giro postal
□ Recibq domiciliado □ Personalmente

Mi dirección es la siguiente:

NOMBRE Y APELLIDOS

Piso TeUfono

LOCALIDAD PROVINCIA

Firma.

La Radio Comercial 
Bien Hecha.

AVILA94.2

TEXTO 
(escriba con letra clara o a máquina)

Días depublicación........................... .............. .............................

Total palabras......................... .....................................................

COSTE DEL ANUNCIO
Precio por día: 315 ptas. (10 palabras, mínimo).
Cada palabra más: 31,50 pesetas.
Calcule el importe e incluya en el envío resguardo de giro postal o 
talón nominativo a favor de EL DIARIO DE AVILA.

PASATIEMPOS ''“™
CRUCIGRAMA NUMERO S 

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11

SOPAS DE LETRAS

HORIZONTALES.—1: Mancha pequeña del cutis. Nombre de 
varón.—2: Medida. Río de Alemania.—3: Símbolo del indio. Sacer
dotes budistas. Concede.—4: Isla del mar de' Irlanda. Desenlace. 
Monarca.—5: Avutarda. Nombre de letra.—6: Engreimiento.—7: 
Raíz griega que significa punta. Póculo.—8: Posesivo. Igual. Lis
ta.—9: Lengua lemosín. Cantidad. Símbolo del bario.—10: Andra
joso. Ciudad de Guipúzcoa.—11: Gabán de paño grueso. Número.

VERTICALES.—1: Estafa. Afecto.—2: Tela parecida al tercio
pelo. Materia.—3: Existe. Estrellas temporarias. Pronombre perso
nal.—4: Creta. Cierto ruido acompasado. Pareja.—5: Cercano. 
Interjección.—6: Esquelas.—7: Partícula privativa. Pintor espa
ñol.—8: Artículo. Arbol de Costa Rica. Tratamiento inglés.—9: Nie
to de Cam. Esterilla redonda. Nota musical.—10: Diócesis. Pieza 
de artillería.—11: Línea. Proyecto.

SOLUCIONES

9_______ ■
RCXMALAGA 
XEVZNVYEV 
OUDYEXTNP 
ETNNGNVEB 
DAOCADI ZN 
IVJCTTTGO 
VXIYRRNRG 
OL G MALGA A 
AVOCCXVCS

7 Ciudades españolas con playa

11 ________
CHARCFEOT 
HRVTUSODE 
ATBETCBUA
V N N A R T Q C R 
BTUARNJHA 
ENHGALMAT 
QCATARATA 
RTSBTLRBC 
VELNUAGAL

7 Sitios donde mojarse

 10

AN V AC ORBA 
B 0 A Ñ B V,G N L
V L L U V A 0 I A 
OLERLLLIV 
AEUOEECOL 
B T H C T N U L E 
L S R A E C C H U 
lASLVIRNH 
BCBILABAC

7 Ciudades españolas con playa

12

PBDULÑABP 
A W 0 B W D W A I. 
NVOÑABNÑO 
TOCCEBÉNS 
AGSVARAÜC 
NAANRTRWI 
CLCRNWIAN 
HOAABVOBB 
LBPISCINA

7 Sitios donde mojarse

A la sopa de letras 
Núms. 5, 6, 7 y 8

AL CRUCIGRAMA 
Núm. 2

1: Otos. Cosa.—2: Ajar. 
Roña.—3: Bases. Falaz.—4; 
Alegase. Iso.—5: D. Nato. 
Po. R.—6: Nogal,—7: L. No. 
Adas. V.—8: Ego. Asacara.— 
9: Lavar. Nitos.—10: Amén. 
Taco.—11: Olia. Mona.
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Día 22, martes 
Santoral

Vicente, Oroncio, Gaudencio, Víctor, Anastasio y Do
mingo.

El Sol sale a las 7,32 y se pone a lasJ7,20 (hora solar).
Xa Luna sale a las 8,59 y se pone a las 18,55 (hora solar). 

Efemérides
1636.—Muere en Valla

dolid el escultor Gregorio 
Hernández, maestro de la 
imaginería religiosa caste
llana,

1775.—Nace en» Lyón el 
físico Andreas María Ampe
re, creador de la electrodi- 

' námica y definidor de la 
i telegrafía eléctrica,

1809.—La Junta Central 
de Sevilla declara.que las 
colonias españolas de Amé
rica “no son propiamente 
colonias o factorías, como 
las de otras naciones, sino 
una parte esencial e inde
pendiente de la Monarquía 
española”,

1901.—Muere en Londres 
la Reina Victoria de Ingla
terra, Emperatriz de tía In- 
dia,

1903.—Tratado entre Co
lombia y Estados Unidos,

firmado en Washington, pa
ra la construcción del Canal 
de Panamá,

1906.-José Fernández 
Duro realiza la travesía de 
los Pirineos en el globo es
férico “Cierzo”,

1914.—Cae una gran ne
vada en Alicante, ciudad 
en la que no se había visto la 
nieve desde 1887,
- 1926.—El avión español 
“Plus Ultra”, emprende el 
vuelo Palos-Buenos Aires, 
con el que se realizaría^ la 
travesía aérea del Atlántico 
Sur,

1926.—Real Decreto por 
el que se crea la Medalla del 
Trabajo en España,

1944.—Tropas aliadas ate
rrizan en Anzio, cerca de 
Roma, y emprenden la con
quista de Italia, 

El tiempo
Seguirán las lluvias

Frentes nubosos proce
dentes del Atlántico 'conti
núan su penetración en És- 

i paña, lo que significará hoy 
una prolongación del régi- 

! men de lluvias en' la Pe- 
í nínsula y Baleares, informa 

el Instituto Nacional'de Me
teorología,

Galicia, Castilla .- León, 
Extremadura y Andalucía 
Occidental serán las regio
nes más afectadas. Las tem
peraturas seguirán suaves y 
la nieve sólo hará acto de 
presencia en altitudes supe
riores a los 1,500 metros.

Se señala que no ^habrá 
cambios durante el día de 
hoy, martes, por lo qqe pro

seguirán las lluvias y las 
temperaturas suaves,, Los 
vientos serán suaves del Sur
oeste, mientras que ep Ca
narias se esperan precipita
ciones débiles o moderadas 
con vientos del Oeste,

Mañana miércoles, sq es
peran muchas nubes en el 
País Vasco, Alto Ebro, Piri
neos, Cataluña, Valencia, 
Murcia y Baleares con pre
cipitaciones débiles.

Temperaturas extremas 
de Avila:

Máxima: 10 grados.
Mínima: 4 grados.
Precipitación: 17 litros.

Para la dispensación de recetas, 
entre las 11 de la noche y las 7 de la 
mañana, es requisito indispensable 
ir acompañados de la Policía Mu
nicipal (Teléfono: 211188).

Hoy martes, día 22. Don 
Dionisio Simón Pinto. Plaza 
del Rollo, 15. Telf. 2 2 32 34.’

Mañana miércoles, día 23. 
Don José Gutiérrez García. 
Plaza de la Victoria, 10. Te
léfono 21 13 12.

AVILA 
Bomberos............... 211080
Hospital Provincial.... 221600

Cruz Roja........ ...224848 
y 222850

Hospital Seg. Social 222400
y 226060

Seg. Social (Urgencias) 212999
.Ambulat, de la Seg. S. 227050
Clinica Sta. Teresa... 221450
Ambulancias S. Social 221400
Amb. Antonio Alvarez. 211220

Policía........................ 091 
Policía Nacional,.................220199
Comisaría da Policía. 220233
Guardia Civil............  224400 
Guardia C. de Tráfico 221888 
Guardis C. P. Rural............... 221100
Policía Municipal ... 211188

Telégrafos................. 222000
RENFE....................... 220188
Tele-Ruta................... (91)4417222
Correos............ .......... 213228
Estación Autobuses 224608

Taxis, PI. Sta. Teresa 211959
Taxis, Estación RENFE 220149
Taxis noctunb........... 211188

ARENAS DE SAIÍ PEDRO
Cruz Roja.... 370098 
Guardia Civil ..... ..... . 370004
Ambulancias............ 370048 

y.370220 
Policía Municipal.. ... 370069
Ayuntamiento.............. 370005 

y.370072
Cruz Roja..... 371466

AREVALO 
Cruz Roja..... 300864 

Guardia Civil............  300011 
Ambulancia ............... 300881 
Policía Municipal ... 300092
Ayuntamiento..........  301690 

300001 
y.300852

BARCO DE AVILA
Guardia Civil............  340010
Ambulancia ............... 340336

y 340221
Policía Municipal ... 340701
Ayuntamiento..........  340013

CANDELEDA
Guardia Civil............  380063
Policía Municipal ... 380033
Ayuntamiento..........  380033

y 380001

CEBREROS 
Guardia Civil............ . 8630006
Ayuntamiento..........  8630010

EL TIEMBLO 
Guardia Civil............. (91)8625027
Ambulancia............... (91 )8625430 
Ayuntamiento........... 8685002

LAS NAVAS DEL MARQUES
Cruz Roja........ .......... (91)8970102
Guardia Civil............. 8970009
Ayuntamiento..........  8970013 

8970387 
y 8970848

PIEDRAHITA
Guardia Civil............. 360022
Ambulancia............... 360260
Ayuntamiento..........  360001
Cruz Roja................... 36Ó814

SOTILLO DE LA ADRADA
Guardia Civil............  8660030
Ambulancia............... 8660203
Ayuntamiento..........  8660002

y 8661077
Cruz Roja................... (91)8661214

Para hoy, día 22
PRIMERA CADENA
15,35: FALCON CREST. “Reu

nión familiar”.
Jacqueline Perrault, madre de 

Chase, vuelve a Falcón Crest tras 
una prolongada ausencia.

16,30; LA TARDE.
17,20: AL MIL POR MIL.
17,50: BARRIO SESAMO. “Es

pinete y el rastrillo”.
18,20: EL KIOSCO. Programa 

infantil.
18,50: fNEORMATIVO JUVE

NIL.
19,05: TOCATA.
Revista musical dedicada a la 

gente joven.
20,00: LETRA PEQUEÑA.
20,30: TELEDIARIO. Segunda 

edición.
2L05: EL HOMBRE Y LA TIE

RRA. Serie Fauna Ibérica.
Parque Nacional de Doñana. “El 

paraíso de las garzas”.
21,35: UNIDOS FRENTE AL 

DELITO. “La casa de la muerte 
acechante”.

Louis Hargreaves vive en una 
horrenda y solitaria casa con Thur- 
niey Grange y dos parientes, la 
señorita Logan y un joven desocu
pado, Dennis Radccytte.

22,35: EN PORTADA. Progra
ma informativo.

23,30: TELEDIARIO. Tercera 
edición.

23,45: TELEDEPORTE.
23,55: DESPEDIDA YCIERRE.

SEGUNDA CADENA
14,00: PROGRAMA REGIO

NAL DE CASTILLA Y LEON.
18,45: CARTA DE AJUSTE.
18,59: APERTURA Y PRE

SENTACION.
19,00: AGENDA. '
Efemérides: 1901: Muere Victo

ria I de. Inglaterra. En Santoral: 
San Vicente.

19,10: CURSO DE INGLES. 
Lecciones 9 y 10.

19,40: ARCO IRIS. “Dibujo”. 
Dedicado a los “bolígrafos y 

rotuladores de colores”.
20,00: TABLON DE ANUN

CIOS.
20,30: CON LAS MANOS EN 

LA MASA.
Se dan las recetas de “huevos 

hilogui” y “ragú de morcillo”.
21,00; SI YO FUERA PRESI

DENTE.
22,30: LA’ EDAD DE ORO. 
24,00; TELEDIARIO 4.
00,30: DESPEDIDA YCIERRE.

EL DIARIO DE AVILA 
el periódico de 

todos los abulenses

Para mañana, día 23
" PRIMERA CADENA

13,30: CARTA DE AJUSTE.
13,45: PROGRAMACION DE 

COBERTURA REGIONAL.
14,55: CONEXION CON LA 

PROGRAMACION NACIONAL. 
15,00: TELEDIARIO.
15,35: FALCON CREST. 
16,30: LA fARDE.
17,20: DE AQUI PARA ALLA. 
17,50. BARRIO SESAMO. 
“Adelina y Espinete”.
18,20: EL KIOSCO.
18,50: INFORMATIVO JUVE

NIL.
' 19,00: OBJETIVO 92.

20,00: DE PELICULA. “En tor
no a Ryan O’Neal”.

La vida y la obra de un popular 
actor norteamericano Ryan O’Neal, 
nacido en Los Angeles (California), 
en 1941. En los años sesenta inter
vino como actor en numerosos 
seriales televisivos y su salto a la 
pantalla grande se produce en 1969 
en el filme “la perversa”. Lanzado a 
la fama en 19'70 con “Love Story”, 
se ha convertido en el paso del 
tiempo en uno de los rostros más 
populares de nuestro tiempo.

20,30: TELEDIARIO.
21,05: LAS CUENTAS CLA

RAS.
21,35: SESION DE NOCHE. 
“La roca de Brighton”.
Un periodista, que tuvo una in

fluencia decisiva en la cadena de 
gansgter, es asesinado por la banda . 
a la que éste pertenecía. Una mu
chacha, amiga de la víctima, decide 
averiguar la identidad de sus ase
sinos.

23,15: CORTOMETRAJE.
23,30: TELEDIARIO.
23,45: TELEDEPORTE.
23,55: TESTIMONIO.
24,00; DESPEDIDA YCIERRE.

SEGUNDA CADENA
14,00: PROGRAMA REGIO

NAL OB' CASTILLA Y LEON.
18,45: CARTA DE AJUSTE.
18,59: APERTURA Y PRE

SENTACION.
19,00: AGENDA.
19,10: CURSO DE INGLES. 

Follow me.
19,40: ARCO IRlS.
20,00: TIEMPOS MODERNOS. 
21,00: ESTUDIO ABIERTO. 
23,00: JAZZ ENTRE AMIGOS. 
“Django Reinhardt”.
24,00: TELEDIARIO.
00,30; DESPEDIDA YCIERRE.

antenas 

&]
24,00: Supergarcia en la hora 

cero. 01,30: Polvo de estrellas. 
04,02: Repetición de volver a em
pezar. 05,30: Repetición de Super
garcia en la hora cero. 07.00: El 
primero de la mañana. 08,30: Avi
la ciudad abierta. 09,10: Viva la 
gente. 10,30: Vamos de compras. 
10,45: Viva la gente. 12,05: Ante
na de Avila. 14,30: Avance de Cró
nica 3.14,33: Antena de Avila De- 
porte-3. 15,00: CrónicaiB. 15,30: 
Volver a empezar, 17,05:^os 33 de 
Antena 3.21,00: Informativo. 21,08: 
Barbacoa. 22,03: La salud es lo 
que importa. 23,00: Hora cero.

Lunes a domingo: Segundo Ca
nal: 96.4 FM Estéreo. 9,00: a 24,00 
Música en Estéreo.

NOTA.—Coincidiendo con las 
señales horarias hay noticias du
rante las 24 horas del día.

RacSocadena Español
00,00: 24 horas. 00,30: Las 

noches de Radiocadena. 02,00: 
Tuttu frutti. 04,00: Una voz, 
un amigo. 06,00: Desperta
dor regional. 07,00: Castilla y 
León a las 7. 08,00: España a 
las ocho. 09,00: La caratula. 
10,00: La radio de aquí. 12^00: 
Los favoritos. 13,00: Informa
tivo regional. 13,30: Noticias 
en Avila. 14,00: Diario ha
blado. T4,40: Micrófono de
portivo. 15,00; Tomando ca
fé. 15,30: Compre, cambie, 
venda. 16,00; Así, simplemen
te. 18,00: Radio Región. 
19,00: Radiocadena musical. 
20,00; La hora deportiva. 
21,00: Radiodeporte. 22,00; 
Follow me.

_ OCASO, S. A. 
j Seguros y Reaseguros

Oficinas-Carretera 
Avila-Madrid, s/n.
Telf. Ambulancias

21 12 20 y 2 2 2 2 50 Cafés
Teléf. 22 05 91

Chocolates
P.° Don Carmelo, 26

CUPON 
PROCIEGOS 
Número premiado 

El día 21 
de enero 

2 12 7

CINEMA CLUB (Telf. 21 24 53). 8 y 10.30. "EN BUSCA DEL 
POLVO PERDIDO”. (C lasificada “S’).

REYES CATOUCOS (Telf. 21 31 70). 8 y 10.45. "LA CHICA DE 
LAS NALGAS DE FRESA”. (Mayores de 16 años).

TOMAS LUIS DE VICTORIA (Telf. 22 00 20) 8 y 10.4 5. 
“FRANCES”. (Mayores de 18 años).

BINGOS
Casino Abulense.— Abierto todos (os días de 7 tarde a 3 delà 

madrugada. Vísperas de festivos de 7 a 3.30.
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Redacción, Administración y
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Plaza de Santa Teresa, 12 
Tlfs.: 212640 - 212762 - 212793
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Las piedras revelan el origen romano de la Muralla LUMBRERAS El lienzo norte configura la ciudad medieval LUMBRERAS

Las muraHas de Avila son patrimonio de la Humanidad

Novecientos años tiene el principal monumento 
de la ciudad
Avila. JUAN RUIZ AYUCAR

Las murallas de Ávila han si
do propuestas, junto con otros 
diez monumentos nacionales, 
para ser declaradas por la 
Unesco patrimonio mundial de 
la humanidad. El citado orga
nismo dependiente de la O.N.U., 
viene confeccionando la lista 
de bienes de la humanidad en 
su aspecto cultural o ecológico 
desde el año 1972, pero España 
no se adhirió al convenio de 
protección de este tipo de mo
numentos hasta 1982.

El origen vetón de la ciudad 
de Avila ha sido puesto en duda 
por varios historiadores que no 
ven el emplazamiento en que 
se asienta como característico 
de los castro celtas, topográfi
camente hablando, y tan sólo 
se comprendería su carácter 
inespugnable mediante la exis
tencia de una fortificación de 
sólidos muros al estilo romano, 
como dice Emilio Rodríguez 
Almeida en sus trabajos sobre 
los origines romanos de Avila. 
Ello unido a la falta de otro tipo 
de indicios, como pudiera ser 
cerámica de la época o instru
mentos en piedra, hacen pen
sar que Avila, nunca pudo ser 
un castro vetón, al menos de la 
imortancia de Las Cogotas, 
Ulaca o Chamartín.

Partimos, pues, del origen 
romano de la actual muralla 
para conocer la ^evolución de 
un monumento q’ueha logrado 
conseivarse, no sin continuas 
reconstrucciones, en perfecto 
estado para que escritores co
mo el inglés Richard Ford la 

describiera como “un glorioso 
monumento^ quizá el mas per
fecto y más bellamente cons
truido y conservado en toda 
Europa de los de la Edad Me
dia, que llama agradable y sor
prendentemente la atención de 
los aficionados .a Jas bellas 
artes”, o como afirmaba Coerge 
Steet, gran arquitecto, “de las 
muchas antiguas fortificadas 
ciudades que ha visto en Espa
ña, Avila es la más completa”.

Martín Carramolino dice en 
su Historia de Avila, que la 
situación de la fortaleza de 
Avila es análoga a la de la 
mayor parte de las plazas de 
guerra anteriores al uso de las 
armas de fuego: buscábanse 
con ahinco para su emplaza
miento aquellas localidades 
que dominaban un curso de 
agua suficiente al abasteci
miento de sus habitantes y pró
ximas a sus mejores tierras de 
cultivo, poseyesen trozos es
carpados o rápidas pendientes 
sobre que levantar'los muros, 
dificultando así y haciendo a 
veces impracticable su acceso, 
tanto a las escaladas d'e viva 
fuerza, cuanto a las máquinas 
de toda especie, empleadas en 
los ataques industriosos.

El origen romano de las mu
rallas és indudable, a tenor del 
ínaterial empleado para su 
construcción, todo él en grani
to de color gris* azulado y con 
gran número (te material epi
gráfico. Pero sobre todo y como 
indica Rodríguez Almeida, 
donde mejot se observa el apa
rejo de la construcción romana 

es en la puerta de San Vicente, 
donde la adhesión medieval 
transforma claramente la torre 
romana de forma cuadrada en 
cubos redondos, como en la 
actualidad.

EN PODER DE LOS 
CASTELLANOS

Parece ser que la ciudad de 
Avila quedó en poder de los 
castellanos sobre el año 939, a 
raíz de la batalla de Simancas, y 
consta que cuando Almanzor 
la destruyó estaba ya repoblán
dose, corría entonces el año 
994. El abandono a que quedó 
relegada duró hasta que Alfon
so VI décidió poblar toda Extre
madura valiéndose para ello de 
su yerno, el conde Raimundo 
de Borgoña.

Son muchas las distintas fe
chas que los historiadores fi
jan como inicio de la obra de 
construcción de la muralla, 
siendo la más generalizada en 
torno al año 1090 para verla 
finalizada con el siglo XII, pero 
no obstante Gómez-Moreno 
estima en su catálogo monu
mental de Avila que el recinto 
amurallado debió verse finali
zado cuándo el siglo XII había 
avanzado bastantes años. Jus
tifica tal aseveración por el 
hecho de comprobar la denun
cia que hacen los mismos mu
ros en su lienzo del Mediodía, 
donde se observan variantes 
notables respecto del resto de 
la construcción y un decai
miento en el estilo que quizá 
significase agotamiento de 
fuerzas.

Era lógico que la muralla se 
iniciase por su lado de oriente, 
ya que en dicha zona no existía 
ningún tipo de defensa natural 
al ser terreno completamente 
llano y de ahí que sea este 
lienzo el más grandioso y robus
to, con puertas que alcanzan 
los veinte metros de altura, 13 (le 
avance y más de siete de es
pesor, que actualmente son la 
admiración de cuantos nos vi
sitan y que en su iluminación 
nocturna le confiere un aspec
to casi mágico, de pura fanta
sía medieval.

Por la zona septentrional de 
la muralla un detalle la- singu
lariza del resto de la fábrica 
cual es el trabajo en ella reali
zado por los moriscos castella
nos, empleando ladrillo, que es 
una constante en la arquitectu
ra realizada por aquellos.

El famoso recinto amuralla
do albergaba, según Madoz, a 
1.040 casas, todas ellas dé pie
dra granítica oscura que “le 
daba un aspecto algo triste a la 
ciudad”.

Nuestras murallas, pues, no 
podían menos que ser declara
das “bien de la Humanidad”, 
patrimonio universal por sus 
singulares características y por 
el compendio de historia que 
sus piedras guardan, cuando 
desde el 24 de marzo de 1884 es 
monumento nacional y uno de 
los monumentos más conoci
dos internacionalmente, fama 
que se acrecentó con la pre
sencia del Papa ante sus alme
nas del lienzo Norte hace poco 
más de dos años.

Falleció el 
industrial palentino 
tiroteado en León
León. x

Bautista Suemez Cortazar, in
dustrial palentino, víctima de un 
atentado terrorista al ser tirotea
do el pasado domingo en León 
por varios desconocidos, ha fa
llecido esta mañana, en la Uni
dad de Cuidados Intensivos del 
Hospital “Princesa Sofía” de esta 
ciudad.

El industrial había recibido un 
disparo en la cabeza, con entrada 
de bala por la región infraorbital 
derecha y desde ayer por la tarde 
su situación era de “muerte cere
bral”.

Trabajadores de 
“Astano” 
formaron 
barricadas y 
cortaton el tráfico 
en El Ferrol
Ferrol (Efe).

Trabajadores de la empresa 
“Astano” formaron banicadas y 
cortaron el tráfico en el Puente 
de las Pias, en los accesos a El 
Fertol, desde las ocho de la ma
ñana de hoy, en protesta por la 
reconversión naval.

Estas acciones se mantendrán 
hasta las cinco de la tarde, según 
los trabajadores, que desean for
zar a la Administración a nuevas 
negociaciones.

Asimismo, desde las siete de la 
mañana, los trabajadores están 
encerrados en el interior de la 
factoría, donde permanecerán 
en asamblea durante doce horas

Dos heridos en 
incidentes por 
desalojo de una 
casa en Bilbao
Bilbao. Efe

Dos personas han resultado 
heridas en un incidente regis
trado en el barrio bilbaíno de Itu
rrigorri, al intentar desalojar la 
policía autónoma (“Ertzantza”) a 
dos familiares que ocupaban 
una casa expropiada por el Go
bierno vasco.

Los heridos son uno de los 
mieínbros de la “ertzantza” y el 
vecino José Fernández Ortega, 
de 57 años, jubilado, quien se 
enfrentó a la Policía con un 
cuchillo de grandes diníensio- 
nes y lanzó sobre ellos un coctel 
“molotov”.

Un médico atendió al vecino y 
recomendó su traslado a un hos
pital, pero el herido se negó ante 
el temor de que fuera a ser 
detenido o que se ocupara su 
casa durante su ausencia. Ante 
esta actitud, la “ertzantza” retiró 
sus efectivos.

• •• PERO, £VTPE LOS QUE 
SHLE/V SÍIU COMER, eiu£ 
ZUO VUELVES MñS, y Los 
QUE SRL£/V S-i^f PRERR. QUE

¿CONOCES LA FUERZA DE 
AYUDAR AL MAS DEBIL?

PRONISA
San Juan de la Cruz, 8 
Teléf.: 229370 AVILA
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